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РЕШЕНИЯ XVIII СЪЕЗДА ВЛКСМ-ВЫПОЛНИМ!
Важнейшая задача ВЛКСМ — активно бороться 

за претворение в жизнь экономической политики 
партии, выработанной XXV съездом КПСС, мобили
зовывать молодых рабочих, колхозников, специа
листов, ученых на успешное выполнение заданий 
десятой пятилетки, повышение эффективности об
щественного производства, рост производительнос
ти труда, ускорение научно - технического прогрес
са, улучшение качества работы, усиление режима 
экономии, повседневно заниматься трудовым вос
питанием молодежи.

Из Резолюции XVIII съезда ВЛКСМ.

Сегодня открывается
II пленум обкома ВЛКСМ

ТРУД, поиск, 
ИНИЦИАТИВА

Девушка в яркой косынке остановила вращение 
сверла, еще раз склонилась над деталью, проверяя по
лученный размер. Это Татьяна Чувашова — сверловщи
ца цеха приспособлений Уралмашзавода, вожак лучшей 
в цехе комсомольской группы. Именно от нее идут мно
гие хорошие начинания коллектива молодых рабочих на

участке. Она хорошо трудится (добилась звания лучшей 
молодой сверловщицы по заводу), учится без отрыва от 
производства в машиностроительном техникуме, активно 
участвует в общественной жизни.

Текст и снимок
В. БУШУХИНА.

В дни подготовки к пленуму в обкоме ВЛКСМ состоя
лись встречи передовиков производства, делегатов XVIII 
съезда ВЛКСМ, лауреатов премии Ленинского комсомола 
и членов бюро обкома ВЛКСМ. Комсомольцы рассказали 
о том. как они и их первичные комсомольские организа
ции будут претворять в жизнь решения съезда, подели
лись планами, выступили 
ниями.
Николай БЕРЕГОВЫХ, 

бригадир комсомольско-моло
дежного коллектива Уралва
гонзавода, лауреат премии Ле
нинского комсомола:

«Наша бригада поддержала 
почин свердловских строите
лей «Пятилетнёе задание 
бригады — меньшим соста
вом». Один из лучших рабочих, 
комсорг В. Ляшенко перешел 
в отстающий коллектив. Тем 
не менее мы успешно выпол
няем взятые обязательства: 
завершить задание 3,5 лет к 
60-летию Ленинского комсомо
ла. В последние месяцы произ
водительность труда в бригаде 
повысилась на I0 процентов, 
мы трудимся с паспортом ком
сомольской гарантии качества. 
План нынешнего года предпо
лагаем выполнить к первой го
довщине новой Конституции 
СССР. Предлагаем всем ком- 
еомольско - молодежным кол
лективам пересмотреть свои 
обязательства, взять повышен
ные, поддержать почин строи
телей и заканчивать десятую 
пятилетку меньшим составом».

Валерий ИВАНОВ, токарь 
Уральского завода химическо
го машиностроения, делегат 
XVIII съезда ВЛКСМ:

«На производстве еще нема
ло проблем, решение которых 
могло бы значительно улуч
шить организацию труда и по
высить его эффективность. Не
редко нам. станочникам, при
ходится терять время на на
стройку станков, потому что 
детали идут по одной, а не 
сериями. Много времени ухо
дит на то, что обрабатываем 
заготовки увеличенных разме
ров, — идет в стружку ме
талл. А ведь все комсомольцы 
и молодые рабочие, весь кол
лектив завода включился в об
ластной общественный смотр 
экономии рабочего времени, 
электроэнергии, сырья и мате
риалов... Надо добиться того, 
чтобы каждый на своем рабо
чем месте заботился по-хозяй
ски о сбережении каждого 
грамма, минуты...»

Александра ЛОБОДЕНКО, 
бортпроводница Свердловского 
авиаотряда. делегат XVIII 
съезда ВЛКСМ:

«Сразу после окончания 
съезда в Tia шей службе борт
проводников. прошло комсо
мольское собрание, на котором 
мы решили обеспечивать от
личное обслуживание каждому 
авиарейсу. Но не все зависит 
от бортпроводников. Пассажи
ры не будут довольны полетом, 
если трап к самолету подадут 
через полчаса после прибытия, 
если только через час они 
смогут получить свой багаж 
и т. Д. Нам необходима согла
сованность в действиях с дру
гими службами авиаотряда, 
чего нередко, к сожалению, не 
бывает. Вот и решили мы об
ратиться к комсомольцам всех 
служб, чтобы они поддержали 
нас и тоже старались высоко
качественно обслуживать рей
сы. Было бы здорово—каждо
му рейсу давать комсомоль
скую гарантию отличного об
служивания!».

Тамара МАЛАХОВА, стар
ший продавец Первоуральского 
горпромтоога. делегат XVIII 
съезда ВЛКСМ*

«Наш комсомольско - моло
дежный коллектив торга се-

с интересными предложе- 

годня работает по системе 
бездефектного труда. Это ве
дет к значительному улучше
нию качества обслуживания 
покупателей, укреплению тру
довой дисциплины, повышению 
эффективности работы. Сейчас 
на повестке дня организация 
сквозных бригад качества. Хо
телось бы иметь хорошие кон
такты с молодежью не талька 
нашей швейной фабрики, но и 
других предприятий, поставля
ющих продукцию в наши мага
зины. Надо всем; поставщикам 
сырья, материалов, готовых из
делий и продавцам — трудить
ся под девизом: «Сделано от
лично — продапо отлично!» И 
здесь слово за сквозными 
бригадами качества».

Александр ЕЛЬКИН, секре
тарь комсомольской органи
зации Нижнетагильского треста 
крупнопанельного домострое
ния:

«В дни подготовки к XvIII 
съезду ВЛКСМ у нас роди
лась идея: построить в юби
лейном для комсомола году 
так называемый «комсомоль
ский дом», и в начале апреля 
мы приступили к его возведе
нию. «Комсомольским» он на
зван потому, что строить его 
будут только комсомольско-мо
лодежные коллективы. В на
стоящее время, например, его 
монтаж ведет комсомольско- 
молодежная бригада Владими
ра Кащеева. Первые две нелеЧ 
ли монтажники выбивались из 
графика: завод ЖБИ нерит
мично поставлял изделия. Тог
да строители отправились пря
мо на завод, поговорили с мо
лодыми рабочими, выступили 
на комсомольских собраниях. 
Они прошли по всей цепочке, 
от раствора до отгрузки, и на 
каждом участке организовали 
комсомольские посты качества. 
Результат сразу же сказался: 
повысилась производительность 
труда монтажников, работа 
стала более ритмичной. Мы 
считаем, что и в других строи
тельных организациях комсо
мольско-молодежные коллек
тивы могли бы строить «свои» 
лома. Это возможность пока
зать, на что они способны. Это 
настоящая школа коллективиз
ма и ответственности для мо
лодых*.

Ольга ЛЕТУ НОВА, секре
тарь комсомольской организа
ции совхоза «Бородулинский» 
Сысертского района:

«Па XVIII съезде ВЛКСМ 
был одобрен опыт объединения 
молодых тружеников в комсо
мольско - молодежные коллек
тивы. На производстве их уже 
довольно много, а в сельском 
хозяйстве мало. Например, в 
пашей области только около 
300. А мы в совхозе год назад 
создали комсомольско - моло
дежную бригаду полеводов, так
ова сразу завоевала первенст
во во Всесоюзном соревнова
нии, собрав лучший в хозяйст
ве урожай — 56.5 центнера 
зерна с гектара. Нынче мы по
смотрели свои «силы» и созда
ли еше один комсомольско-мо
лодежный коллектив во вто
ром отделении совхоза При
зываем все комитеты ВЛКСМ 
сельских хозяйств серьезно за
ниматься организацией КМ К. 
потому что они -- наш резерв 
в деле повышения производи 
тельпости и качества труда».

Записала Л. АМЕЛИНА.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ТАЧАНКА

Богдановичский район

РАСШИРЕНИЕ 
ГОРИЗОНТОВ, 

или рассказ о том, как применение ипатовского 
метода на севе помогло комитету комсомола кол
хоза «Красное знамя» поднять свою работу на бо- 
гее качественную ступень.
В речи на партийно-хозяй

ственном активе в Новосибир
ске Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Леонид Ильич Брежнев 
говорил о важности распрост
ранения передового опыта, 
использования прогрессивных 
методов, направленных на 
увеличение эффективности 
сельскохозяйственного произ
водства. И не случайно в пос
леднее время исключитель
ное внимание в нашей стране 
уделяется пропаганде стиля 
работы механизаторов Ипа- 
товского района Ставрополь
ского края. Главное в нем — 
групповое высокопроизводи
тельное использование техни
ки. При большой концентра
ции машин на одном поле 
значительно повышается сте
пень обслуживания агрегатов, 
ответственность каждого ме
ханизатора за порученное де
ло. Немаловажную роль игра
ет и взаимовыручка, которая 
при групповом методе стано
вится хорошим помощником в 
работе.

Год назад на ипатовский 
стиль работы перешли зем
ледельцы колхоза «Красное 
знамя» Богдановичсксго райо
на. Экипаж «Комсомольской 
тачанки» провел беседу за 
«круглым столом», в которой 
приняли участие парторг хо
зяйства Геннадий Павлович 
Новоторжинов, вожак колхоз
ной молодежи Виктор Бело
глазов, механизаторы и пред
ставители Богдановичского 
горкома ВЛКСМ. Мы позна
комим читателей с некоторы
ми из выступлений.

Г. П. Новоторжинов: — Ого
ворюсь сразу, что у нас пла
товский метод не в «чистом»

виде. Но слепо подражать 
ставропольцам, наверное, и 
не нужно было. Создание од
ного крупного отряда по 
комплексному ведению всех 
полевых работ возможно толь
ко в тех хозяйствах, где об
ширные поля. В этом смысле 
мы заметно уступаем инициа
торам нового стиля работы. 
У нас и поля поменьше, да и 
расстояния между ними ска
зываются. Но основную идею 
мы приняли. Я имею в виду 
отрядное, комплексное веде
ние работ. Как это выглядит 
на деле?

Сейчас в нашем хозяйстве 
четыре отряда, за которыми 
закреплены определенные по
ля и техника, позволяющая ве
сти и вспашку, и культивацию, 
и сев зерновых, и прикатку 
почвы, и обработку всходов. 
Каждый из этих видов работ 
выполняет постоянное звено. 
Одно, скажем, готовит поле, 
второе (заметьте, без промед
ления) приступает к севу, 
третье (опять-таки без малей
шего отрыза от посевных аг
регатов, что называется, по 
пятам) начинает прикатыва
ние.

Что это дает, уяснить не
трудно. Здесь и лучшие аг
ротехнические сроки высева 
культур, и предельное ис
пользование всей техники, и 
экономия горюче-смазочных 
материалов, и четко постав
ленное соревнование между 
всеми категориями работаю
щих, и более гибкое сочета
ние моральных и материаль
ных стимулов. Не случайно 
уже в прошлом году мы со
брали с каждого гектара уго
дий более чем по 20 цент
неров зерна.

В. Белоглазов: — Геннадий

Павлович уже говорил о тех 
больших выгодах, которые да
ет новый метод хозяйству. 
Я остановлюсь на том, какие 
горизонты в работе он от
крыл для колхозного комите
та комсомола.

Соревнование между мо
лодыми участниками стра
ды велось у нас и рань
ше. Но земледельцы ра
ботали настолько разобщен
но, подчас так далеко 
друг от друга, что итоги их 
соперничества можно было 
подвести с величайшим тру
дом.

Сейчас — дело другое. Тре
буется буквально час време
ни, чтобы подвести итоги. 
Все данные о выработке уча
стников страды по радиосвя
зи (радиостанции имеются во 
всех подразделениях хозяй
ства, и это тоже одно из нов
шеств, связанных с внедрени
ем ипатовского метода) еже
дневно передаются в диспет
черскую. Быстренько делаешь 
выборку по молодым механи
заторам или шоферам, опре
деляешь первые места, едешь 
в тот или иной отряд (а место 
его работы постоянно извест
но) и поздравляешь победи
телей страды.

Возьмем другие аспекты 
комсомольской работы. Груп
повой метод работы позво
лил комитету в нынешнем го
ду создать шесть партийно
комсомольских звеньев на се
ве. А это значит, что на долж
ном уровне ведется и воспи
тательная работа среди моло
дежи, и наставничество. За 
период страды наши «прожек
тористы» провели шесть рей
дов, причем с такой отдачей, 
о которой мы раньше и не 
думали. Заметно улучшилось 
культурное обслуживание зем
ледельцев. Молодежная агит
бригада, возглавляемая суп
ругами Василием и Валенти
ной Сунгуровыми, выступила 
на полевых «сценах» с десят
ками концертов...

Ю. Саминский, первый сек
ретарь Богдановичского гор
кома ВПКСМ: — Убедившись 
в том, что применение ипатов
ского метода во всех отноше
ниях выгодно и хозяйству в 
целом, и комсомольской орга
низации, мы решили в даль
нейшем начать активную рабо
ту по распространению этого 
передового опыта в колхозах 
нашего района. Думаю, нас 
поддержат комсомольские во
жаки других районов обла
сти, поскольку ипатовский 
стиль работы открывает пе
ред комитетами ВЛКСМ по
истине неограниченные воз
можности. Беседу провели 

инструктор обкома 
ВЛКСМ А. ПАНОВ

и спецкор «На смену!» 
Б. ЕФРЕМОВ.

В городских и районных ко
митетах ВЛКСМ области про
ходят пленумы с повесткой 
дня «Об организаторской и 
политической работе комитетов 
комсомола по дополнению за
дач, выдвинутых в Приветст
вии ЦК КПСС XVIII съезду 
ВЛКСМ, речи на съезде Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президи

ума Верховного Совета СССР 
товарища Л. И. Брежнева, и 
решений XVIII съезда 
ВЛКСМ».

Комсомольцы и молодежь 
области выражают полную 
поддержку ленинской полити
ке Коммунистической партии, 
готовность приложить все си- 
ты для осуществления наказа, 
данного в речи па XVIII съез
де ВЛКСМ товарищем Л. И. 
Брежневым: «Вам предстоит 
довести до полной победы ве 
никое дело, начатое вашими 
дедами и отцами. Будьте же 
их достойной сменой, высоко 
несите знамя коммунизма!»

На пленумах комсомольцы 
выступают с конкретными

предложениями по осуществле
нию решений WHI съезда 
ВЛКСМ, ’смело критикуют не
достатки, сосредоточивают вни
мание на еще не решенных во
просах.

Пленумы с этой повесткой 
дня состоялись в Ревдинском, 
Асбестовском, Североураль
ском, Камышловском. Сухо
ложском, Невьянском, Режев- 
ском и Полевском горкомах 
комсомола, в Чкаловском и 
Железнодорожном райкомах 
города Свердловска, в Синар
ском и Красногорском райко
мах города Каменска-Ураль
ского. в Тагилстроевском рай
коме Нижнего Тагила, в Табо- 
ринском и Гаринском райко
мах ВЛКСМ.

Гордое имя — 
рабочий

В отчетном докладе Цент
рального Комитета ВЛКСМ 
XVIII съезду комсомола ска
зано: «Без системы профтех
образования невозможен 
дальнейший прогресс произ
водства». Значит, завтрашний 
день наших строек зависит 
■именно от нас, сегодняшних 
учащихся ГПТУ № 66 города 
Свердловска. Как сделать, что
бы уже сейчас будущий стро
итель почувствовал свою при
частность и ответственность за 
выполнение грандиозных пла
нов страны, сознательно го
товился прийти на стройку 
борцом за эффективность и 
качество производства, за все 
новое и передовое? Выполне
нию этих задач, поставленных 
в решениях комсомольского 

и съезда, мы стараемся уделять 
больше внимания.

Зримо представить громад
ное значение своей будущей 
профессии помогло ребятам 
общеучилищное комсомоль
ское собрание с несколько 
непривычной повесткой дня: 
«Это гордое звание — рабо
чий».

«На деле реализовать девиз 
«Качество знаний — сегодня, 
высокая эффективность тру
да — завтра», — записано в 
Резолюции XVIII съезда 
ВЛКСМ. С призывом настой
чиво овладевать знаниями об
ратился к ребятам замести
тель управляющего нашим ба- 
зовым предприятием — трес
том «Свердловсктрансстрой», 
председатель совета ветера
нов комсомола и профтехоб
разования училища И. А. Ти
тов. Тепло говорил он о вы
пускниках ГПТУ, добившихся 
успеха в труде. Это Римма 
Ежова, Иван Питцко, Зина Би- 
банаева и другие. В собрании 
принял участие плотник А. И. 
Карпенко. Он рассказал о пер
вом выпуске училища, о де
лах своих друзей — комсо
мольцев тех лет.

Комсомолка Таня Свалова— 
представитель нынешнего по
коления учащихся ГПТУ № 66

ПОЧЕТНОЕ
Президиум Верховного Со

вета РСФСР за заслуги в об
ласти строительства присвоил 
почетное звание заслуженного

РАЗОРУЖЕНИЕ —
ВЕЛЕНИЕ ВРЕМЕНИ

НЬЮ-ЙОРК. Обуздание гон
ки вооружений и разоруже
ние — веление времени. Таково 
мнение подавляющего большин
ства государств — членов 
ООП, направивших свои отве
ты на запрос Генерального 
секретаря ООП К. Вальдхай
ма относительно программы 
действий, которую должна 
принять специальная сессия Ге
неральной Ассамблеи ООН по 
разоружению. В ответах под
черкивается, что долг спецсес- 
сии — способствовать углубле
нию и укреплению разрядки 
международной напряженно
сти. созданию благоприятных 
условий для прекращения гон
ки вооружений и разоружения, 
оздоровлению международного 
климата.

Народная Республика Болга
рия, указывается в ответе этой 
страны, считает основной зада
чей своей внешней политики 
содействие укреплению мира и 
безопасности пародов, предот
вращению угрозы новой миро
вой войны. Для достижения 
этих целей сейчас особенно 
важно, чтобы процесс полити
ческой разрядки был распрост
ранен и на военную область 
путем принятия конкретных 
мер, направленных па прекра
щение гонки вооружений и раз
оружение.

Страны Варшавского Догово
ра продолжают поддерживать 
предложения, выдвинутые на 
совещании политического кон
сультативного комитета госу
дарств — участников Варшав
ского Договора от 26 ноября 
1976 года, и в частности пред
ложение о том, чтобы все стра
ны, подписавшие Заключитель
ный акт Совещания в Хельсин
ки, приняли на себя обязатель
ство не применять первыми 
ядерное оружие друг против 
друга.

Белорусская ССР выступает 
в поддержку мер, направлен
ных на достижение реальных 
результатов в области ограни
чения вооружений и разоруже
ния, укрепления и углубления 
разрядки международной на
пряженности, заявило прави
тельство БССР. Военный по
жар, вспыхнувший в одном 
месте, может в считанные ча
сы перекинуться на другие ма
терики. охватив всю планету. 
И, наоборот, реальный прогресс 
в укреплении мира и добросо
седства в одной части света 
будет способствовать оздоров
лению всего международного 
климата.

В современном мире, где су
ществующие арсеналы ядер- 
ного оружия и распространение 
этого оружия создают серьез
ную угрозу для существования 
человечества, ядерное разору
жение, по мнению правительст

— интересно говорила о том, 
как решила стать строителем.

Тепло приняли комсомольцы 
делегата XVIII съезда ВЛКСМ, 
машиниста локомотивного де
по станции Свердловск-Пас- 
сажирский Евгения Стенина, 
который рассказал о работе 
комсомольского форума, при
звал по-настоящему овладе
вать своей важной специаль
ностью.

Интересно прозвучало и 
выступление нашей агитбрига
ды «Легенда».

Решение собрания мы по
старались сделать кратким и 
точным:

— Каждому комсомольцу 
иметь цель в жизни и учебе 
и воплощать ее в дела;

— воспитывать в себе ка
чества современного рабочего, 
решительно искоренять рваче
ство. разгильдяйство, недис
циплинированность, халатное 
отношение к порученному де
лу;

— шире пропагандировать 
строительные профессии, про
вести серию бесед и выступ
лений перед школьниками о 
высоком звании рабочего.

Собрание приняло обраще
ние к выпускникам средних 
школ области:

«Юноши и девушки! Оста
лось совсем немного до ваше
го выпуска в большую жизнь. 
Это время выбора своего пути 
на долгие годы. Много замеча
тельных профессий в жизни, 
и правильно намтм свою — 
значит найти себя.

Мы хотим рассказать вам о 
своей профессии строителя. 
Самая мирная, существующая 
испокон веков, она нужна в 
любой точке нашей необъят
ной Родины. Дело рук строи
телей — жилые дома и корпу
са заводов, детские сады и 
школы, театры и дороги. Сча
стлив человек, который созда
ет все это!

Новые задачи перед молоды
ми строителями поставил XVIII 
съезд ВЛКСМ. Ударными ком
сомольскими стройками стали 
140 объектов. Вы можете при
нять участие в осуществлении 
этих грандиозных планов.

Желаем вам успешной сда
чи выпускных экзаменов и 
приглашаем к нагл в ГПТУ. Вас 
ждет интересное дело».

Н. НЕКРАСОВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

ГПТУ № 66 Свердловска.

ЗВАНИЕ
строителя РСФСР группе ра
ботников. Среди них — ГОРДЕ
ЕВ Михаил Васильевич — 
бригадир ремонтно-строитель

ного управления № 2 произ
водственного объединения 
«Свердловскгорремстрой» и 
ЛОМП Михаил Зельманович — 
начальник производственного 
объединения «Свердловскгор
ремстрой».

поддержиЬа- главной

ва Японии, должно быть, не
сомненно, первоочередной за
дачей в области разоружения. 
Япония, единственная в мире 
страна, которая на себе испы
тала разрушительную сиду 
ядерны.х взрывов,
ет международные усилия, на
правленные на предотвращение 
дальнейшего распространения 
ядерного оружия.

Правительство ФРГ подчерк
нуло, что оно «приветствует 
все более широкие усилия в 
области разоружения» и под
держивает меры, направленные 
на обеспечение мира и умень
шение международной напря
женности.

За всеобщее и полное разо
ружение высказалось прави
тельство Греции. Оно поддер
жало предложения Советского 
Союза и других стран, направ
ленные на сокращение воору
жений и вооруженных сил с 
целью установления доверия и 
международного мира и безо
пасности.

НАДЕЖНАЯ ОПОРА
ПАРТИИ

УЛАН-БАТОР. В зале засе
даний Великого народного 
.хурала МНР 24 мая открыл
ся XVII съезд Монгольского 
революционного союза моло
дежи. Около 670 делегатов, 
представляющих 170-тысячный 
отряд ревсомола, подведут 
итоги деятельности МРСМ за 
истекшие пять лет и наметят 
задачи на будущее.

В президиуме съезда — . ру
ководители партии и прави
тельства МНР. Здесь же — 
главы делегаций ВФДМ, МСС, 
революционных и прогрессив
ных молодежных организаций 
мира из 24 зарубежных стран, 
в том числе делегация ВЛКСМ.

Авангард монгольской моло
дежи — ревсомол является за
певалой всех свершений, всех 
трудовых начинаний, надежной 
опорой партии во всех ее де
лах по революционному и со
циалистическому преобразова
нию общества, говорится в 
приветствии съезду Цент
рального Комитета МНРП, ко
торое огласил Первый секре
тарь ЦК МНРП, Председатель 
Президиума Великого народ
ного хурала МНР Ю. Цеден- 
бал.

В этом приветствии ЦК 
МНРП от имени партии и все
го монгольского парода вы
ражает сердечную благодар
ность находящимся в МНР 
многочисленным молодежным 
коллективам советских строи
телей, всем советским специа
листам и советским воинам, 
оказывающим монгольскому 
народу благородную помощь 
в строительстве материально- 
технической базы социализма и 
защите революционных за
воеваний от внешних покуше
ний.

Центральный Комитет
МНРП выражает твердую уве
ренность в том, что XVII 
съезд МРСМ ознаменует со
бой новые ударные дела, но
вые свершения и победы на 
всех фронтах хозяйственного 
и культурного строительства.

Высший смысл своей дея
тельности, сказал выступивший 
с отчетным докладом первый 
секретарь ЦК МРСМ Л. Ту- 
дэв, ревсомол видит в служе
нии поставленной партией 

-Цели — строительст
ву. социализма на монгольской 
земле, воспитании нового по
коления в духе коммунизма.

В нашей памяти, продолжал 
он, еще свежи незабываемые 
дни всенародной подготовки и 
празднования 60-летия Вели
кой Октябрьской социалисти
ческой революции, когда весь 
ревсомол, вся молодежь нес
ли ударную трудовую вахту 
в честь этого немеркнущего 
события. Ударным трудом, 
патриотическими делами они 
вновь доказали свою беспре
дельную верность заветам Ле
нина, делу Октября и славной 
монголо-советской дружбе.

Для ревсомола не было и нет 
более важной задачи, подчерк
нул докладчик, чем продол
жать традиции монголо-совет
ской дружбы, завещанной нам 
В. И. Лениным и Д. Сухэ-Ба- 
тором, неустанно крепить связи 
с героической советской моло
дежью, ее боевым авангар
дом — ВЛКСМ. Глубокая и 
вдохновляющая речь Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева на XVIII 
съезде ВЛКСМ служит высо
ким , идейным зарядом для 
всех, кому дороги мир, свобо
да и социальный прогресс.

РЕШИМОСТЬ
ЭФИОПИИ

АДДИС-АБЕБА. Предсе
датель Временного военного 
административного совета 
(ВВАС) Эфиопии Менгисгу 
Хайле Мариам совершил инс
пекционную поездку по вос
точным районам страны. Он по
сетил подразделения эфиоп
ской армии и отряды народ
ной милиции и присвоил оче
редные воинские звания сол
датам и офицерам, отличив
шимся в боях с иностранными 
интервентами.

В настоящее время, заявил 
председатель ВВАС, выступая 
перед военнослужащими, все 
патриотические силы Эфио
пии должны сосредоточить 
усилия на ликвидации контр
революционных группировок 
на севере страны, пытающихся 
подорвать эфиопскую револю
цию, лишить парод его завое
ваний.

Революционные силы на се
вере Эфиопии, подчеркнул Мен- 
гисту Хайле Мариам в настоя
щий момент .хорошо вооруже
ны. обладают высокими мораль
ными качествами и полны ре
шимости нанести сокрушитель-’ 
ное поражение врагу, допол- 
нить победу на восточном фрон
те победой на севере.

(ТАСС).



• 2 стр @26 мая 1978 года «НА СМЕНУ!»®

«...усилить трудовое воспитание юношей и девушек, настойчиво формировать у них 
качества труженика развитого социалистического общества, обладающего глубокими 
знаниями, профессиональным мастерством, широким культурным и техническим кру
гозором, сознательным и творческим отношением к труду».

Из Резолюции XVIII съезда ВЛКСМ.

жен постоянно вносить в ра
боту что-то новое...

И вот Юрий Семячкин 
пришел на , приборострои
тельный учеником гравера. 
Основная работа — сле
сарная. Гравирует номера

что интеллигентность рабо
чего Семячкина не есть не
что исключительное на 
Свердловском ппиборострои- 
тельном заводе. В его пехах, 
особенно в молодежной ра
бочей среде, чувствуется вы

"Р АБОЧЕЕ место Юры
* Семячкина своеоб

разно. И даже не тем, что 
оно свидетельствует о при
надлежности его хозяина к 
людям творческой профес
сии. Здесь во всем — в 
расположении чеканов и мо
лоточков. штихелей и рез
цов — угадывается не про
сто аккуратность, но, я бы 
сказала, интеллигентность 
натуры.

В толковом словаре про
фессия гравера расшифровы
вается так: художник, ма
стер. занимающийся грави
ровкой. Художник. Мастер. 
Заложенные уже в названии 
профессии ее специфические 
качества диктуют стиль ра
бочего поведения: он дол
жен быть творческим, несом
ненно:.

Но давайте подвергнем 
сомнению, казалось бы, оче
видное. Допустим, что про
фессия гравера — не творче
ская, если подойти к ней 
как к механически усвоен
ной сумме рабочих приемов,

то есть отнестись к делу, 
что называется, «без боже
ства, без вдохновенья»... 
Может так случиться?

— Со мной — нет, — от
ветил на мой вопрос Юрий.— 
Я пришел к этой профессии 
не сразу, но остановился на 
ней. Моему сыну было пять 
лет, когда я поступил на 
завод учеником гравера. 
Что из того, что у меня уже 
была специальность огран
щика самоцветов... Но если 
с годами и эта работа пока
жется мне вдруг пресной, я 
не побоюсь освоить новую 
специальность.

Юрий не оригинален в 
своих поисках дела, кото
рому хотелось бы служить, 
а не отмахнуться от него, 
как только закончилась ра
бочая смена. Молодым всег
да было свойственно искать 
работу по плечу и себя в 
этой работе. Наверное, по
этому. окончив с отличием 
Свердловское художествен
ное училище и уже работая

♦ ХАРАКТЕР ЧЕЛОВЕКА — ХАРАКТЕР ВРЕМЕНИ

пой лишь производственной 
стороне его жизни. Он — 
член редколлегии цеховой 
стенгазеты. И в этом гармо
нически , сочетаются увлече
ние Юрия фотографией с 
общественной стороной его 
характера. Азартно и опера-
тивно поставляет Юрин свою 
«фотопродукцию» в цехи.

«ЗОЛОТОЙ ЗАПАС»
на заводе «Русские само
цветы», Юра стал задумы
ваться: в чем причина не
удовлетворенности своим де
лом?

— В мастерской училища 
мы имели возможность по
фантазировать: сами подби
рали камни, думали, как 
ярче показать их красоту. 
Многие наши ученические 
поделки экспонировались на 
ВДНХ. А на заводе — жест
кий план. По целой неделе 
гранишь.' бывало, одну пар
тию самоцветов — 200
штук. Все они были одина
ковые по форме и цвету... 
Оказалось, я просто не могу 
делать одно и то же. Разу
чиваюсь мыслить. А я дол-

чертежей, изделий на мери
тельных инструментах, на 
корпусах деталей.

Но есть у Юры и работа 
«для души». Недавно он за
кончил эскиз к шестидесяти
летнему юбилею завода. Это 
его чеканки подарили го
стям завода — чемпионам 
мира по фигурному ката
нию. А скоро будет закон
чен эскиз юбилейной ме
дали.

«Не могу делать одно и 
то же». «Разучиваюсь мыс
лить». В этих словах — по
требность творчества, одна 
из необходимых составных 
частей творческой, интелли
гентной натуры.

Здесь нужно заметить.

сокая культура — трудовая 
и духовная.

Высококвалифици рован- 
н ы й рабочий, на мой 
взгляд, «по долгу службы» 
должен быть интеллигентом. 
Работает он грамотно, чи
сто. легко. Одним словом, 
работа для него — затея, 
акт творчества. Почти зри
мо ощущйешь в цехах прибо
ростроительного, что между 
словами «рабочий» и «ин
теллигент» должен стоять 
не союз «и», а короткая, 
связующая их черточка, так 
как в смысловом отношении 
они здесь слились воедино.

Интересы Юрия Семячки
на не сосредоточены на од-

Скажем, вчера прошел суб
ботник, демонстрация, а се
годня уже висят фоторепор
тажи о них.

Это все тоже на заводе. 
Но вот Юрий вышел за про
ходную. Каков здесь круг 
его интересов?

Представьте себе десяток 
мальчишек. склонившихся 
над сложными рисунками, 
проступающими вслед за 
ударами по чеканам на тон
ких латунных листах. «Ху
дожник, воспитай ученика». 
Эта строка из стихотворе
ния Винокурова точно пере
дает смысл происходящего. 
Да, художник (будем так на
зывать Юрия без всякой

скидки) приобщает к творче
ству эльмашевских мальчи
шек. Он ведет кружок деко
ративно-прикладного искус
ства в Доме культуры заво
да «Уралэлектротяжмаш». 
По расписанию ДК занятия 
проходят три раза в неде
лю. Но у Юры свое распи
сание. Он бывает в круж
ковской «творческой лабора
тории» почти каждый день. 
Самому тоже надо учиться: 
на следующий год ему пред
стоит научить ребятишек 
резьбе по дереву, а начнет 
он обучение кружковцев со 
своих работ.

...У меня на столе рядом 
с блокнотом, где собраны 
короткие записи разговоров 
с Юрием, лежит очередной 
номер журнала «Комму
нист». Несколько строк под
черкнуты: «Активная нрав
ственная позиция предпола
гает единство словесных за
явлений. мотивов и поступ
ков. Ведь о морально-поли
тической ценности самих мо
тивов приходится судить по 
ценности тех действий, в ко
торых намерения получают 
свое практическое осуще
ствление». Мне кажется, 
в этих строчках — ключ к 
пониманию характера Юрия 
Семячкина: основа его жиз

ненной позиции — единство 
слова и дела. И когда Юрий 
говорит: «Мы живем в такое 
время, когда трудно быть 
вдали от всех дел и начи
наний молодежи: нас. комсо
мольцев семидесятых, объ
единяет стремление добро
совестно трудиться везде, 
будь то комсомольская 
стройка или повседневная 
наша работа». — его словам 
можно верить. Они обеспе
чены «золотым запасом» 
собственных поступков.

Сегодня культура, богат
ство личности не есть толь
ко личное дело. Юрий Се
мячкин — один из многих. 
Он. смею утверждать, типи
чен как представитель того 
молодого племени, которое 
нынче встречает 60-летний 
комсомольский юбилей. Но 
в том-то и дело, что сегодня 
становится обычным то. что 
несколько десятилетий назад 
было только мечтой.

Размышляя над судьбой 
Юрия, по-новому восприни
маешь слова, сказанные на 
XXV съезде КПСС о том. 
что важнейшим итогом про
шедшего шестидесятилетия 
является советский чело
век.

Г. СЮИЬКОВА.

«Пятилетке эффективности и
качества энтузиазм и твор-
чество молодых!» Это хоро
ший, правильный лозунг. Дело 
чести комсомола — добивать
ся, чтобы он повседневно во
площался в жизнь всеми моло
дыми рабочими, колхозниками, 
техниками, инженерами», — 
сказал в своей речи на XVIII 
съезде ВЛКСМ Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верховно
го Совета СССР товарищ Лео
нид Ильич Брежнев.

С большим энтузиазмом, по- 
ударному трудится бригада
электромонтажников 
Не 39 Московского

цеха 
станко-

строительного завода имени 
Серго Орджоникидзе, возглав
ляемая бригадиром Сергеем 
Кручининым. Ежемесячно элек-
тромонтажники 
план на 110—120

выполняют 
процентов.

Накануне съезда ВЛКСМ, ко
торый 'собрался в столице на
шей Родины, бригада по всем 
показателям вышла победите
лем социалистического сорев
нования в честь Всесоюзного 
форума комсомола. Теперь 
этот рабочий коллектив носит 
почетное звание бригады име
ни XVIII съезда ВЛКСМ.

Н а снимке: члены бриган, 
ды комсомольцы Алексей Ло
пахин, Игорь Волков и Влади
мир Ефремов.

Фотохроника ТАСС

Сейчас, спустя почти полто-

Такой вывод мы вправе 
лать потому, что, подводя 
вые итоги деятельности

дня принятия 
облисполкомом 

[ облсовпрофа

ра года со 
Свердловским 
и президиумом

ШЕФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

♦ КУЛЬТУРА СЕЛА мав

Киселевского, Отевского, Кон- 
тугановского и включает в се
бя, кроме Кленовского цент
рального сельского Дома куль
туры (центра комплекса), еще 
и ДК перечисленных сельсове
тов; сюда же относятся и 
красные уголки шести отделе
ний совхоза. Общая числен
ность населения, которое при

нимают ни руководство совхо
за, ни дирекция комплекса. 
Убогий репертуар коллективов 
художественной самодеятель
ности (а их — считанные еди
ницы), отсутствие творческой 
фантазии, стремление пустить 
самодеятельность «на само
тек», непонимание специфики 
работы — вот так, может

«КОМПЛЕКС»
РАВНОДУШИЯ

решения «Об утверждении по
ложения о культурном комп
лексе», становится очевидным, 
что это, во многом экспери
ментальное нововведение, от
вечая на многочисленные набо
левшие вопросы культурной 
работы на селе, сегодня оправ
дывает себя полностью.

сде- 
пер- 
уже

i ♦ РЕПОРТАЖ ОДИН ДЕНЬ ВАХТЫ

зван обслуживать комплекс, — 
около трех с половиной тысяч 
человек.

быть, чересчур жестко, но
справедлнво, можно охаракте-

Руководство культурным

WV ПЛАТОНОВА и его по- 
Jp мощиика Володи Жуле
ва настроение было особен
ным, хотя все шло, как обыч
но. Вместе с другими желез
нодорожниками они шагали 
на утреннюю смену по стан
ции Верхняя к своему локо- 

. мотиву № 2090. Как всегда, 
.справились о «машине» и на
чали осмотр технического со- 

. стояния локомотива.
Комсомольске - молодежный 

коллектив железнодорожного 
цеха, где руководитель Алек
сандр Платонов, а комсорг 
Владимир Лебедев, -— инициа
тор почина о выполнении пла
на трех дет пятилетки к 60-ле
тию ВЛКСМ на горно-обогати-

тельном 
кратные 
натского

комбинате, неодно- 
лидеры общекомби- 
социалистического со-

ревнования. Взяв повышенные 
обязательства в честь XVIII 
съезда ВЛКСМ, коллектив ус
пешно выполнил их, перевез 
сверх плана 85 тысяч тонн гор
ной массы. Объявленная ко
митетом комсомола недель
ная трудовая вахта, посвящен
ная работе съезда, стала для 
них серьезным испытанием.

«Не горняки для нас, а мы 
для горняков», — так говорят 
железнодорожники. Трудовое 
лицо экипажа — состояние ди
зель - электровоза. Чем боль
ше о нем заботятся, тем 
больше межремонтный про-

бег, а это относится к досто
инствам водителей экипажа. 
Срок между ремонтами элек
тровоза установлен в три ме
сяца. Перед последней почин
кой локомотив № 2090 нахо
дился на линии пять с поло
виной месяцев.

Тщательнее, чем всегда, ос
матривает локомотив маши
нист; в порядке ли автотормо
за, защитные блокировки. 
Сосредоточенность сменяется

сандр. — Так у нас часто слу
чается вагонников не хва-
тает...

Но чаще всего обстоятель
ства подвластны одному из 
лидеров комсомольско-моло
дежных.

— Две тысячи девяностый, 
со второго пути отправляйтесь

кратить. Это зависит от уме
ния машиниста и помощника. 
Минимум складывается из ми
нут. Внимательно следят за 
работой ковша экскаватооа 
Платонов и Жулёв. Видя, что 
думпкар наполнился, они по
дают порожний. Четко идет и
выгрузка время дорого.

на Северный карьер, про-
звучала по телефону команда 
диспетчера.

Поднят токоприемник, в по
на ) 
ем: 
есть 
сти, 
цеп

лице Платонова огорчени- 
в думпкарах (вагонах) 

» серьезные неисправно- 
придется порожний при- 
оставить вагонникам.

— Надо искать новую «вер
тушку», говорит Алек-

ложении готовности
выключатсль, 
гудок и --- <

один
главный 

длинный
мч-ится локомотив

за думпкарами.
Дизель - электровоз подъез

жает к экскаватору.
Время погрузки можно со-

У машиниста и помощника 
на лицах азарт. Именно уме
ние бороться и достигать сде
лали возможным то, что Алек
сандр Платонов, молодой ком
мунист, и его коллектив взя
ли обязательство выполнить 
план пятилетки за 3 года и 8 
месяцев.

...За сутки все-таки было 
перевезено две с половиной 
тысячи тонн породы. А это — 
больше нормы.

И. ТУРУЕВА, 
корр. газеты 

«Качканарский рабочий».

существующих комплексов, 
можно достаточно конкретно 
очертить тот круг проблем, ко
торые решаются ими в повсе
дневной работе. Это прежде 
всего — совершенствование 
всей системы культурного об
служивания населения, усиле
ние роли культурно - просвети
тельных учреждений в общест
венно - политической жизни 
села, значительное повышение 
качества и эффективности 
культработы на селе, обеспече
ние комплексного подхода к

комплексом осуществляется об
щественным координационным 
советом,в состав которого вхо
дят представители и совхоза 
(во главе с секретарем партий
ной организации), и дирекции 
комплекса, и средней сельской 
школы, и рабочкома. Роль ко
ординационного’ совета комп
лекса ответственна: здесь и 
утверждение перспективных и 
текущих комплексных планов, 
и контроль за их выполнением, 
и изучение культурных потреб
ностей различных групп насе
ления. и принятие решений о 
реконструкции, и утверждение 
смет, и приемка сценариев. 
Словом, дел много, и дел не

ризовать культурную 
комплекса и ДК. А 
тем, в тетрадочках 
планов, которые дали
смотреть,

нравственному воспитанию
трудящихся, организация обме
на опытом и профессиональ
ная учеба работников культур
ного комплекса.

работу 
между 

годовых 
мне по-

бесчисленные ни-
ти аккуратных строк о якобы
проделанной работе, 
менные «птички» — 
ные «мероприятия»... 
П АВНОДУШИЕ.

И непре- 
празднич-

Равно-

жители 
левки,

душие, от которого стра
дают в первую очередь

Кленовского, Кисе-

туганово... 
хотелось 
женного

Отевки,
А, 

бы

Талицы, Кон- 
наверное, им 
после напря-

трудового дня прий-

простых.
Кленовской 

культуры — 
методический

сельский Дом

просветительный

общественный, 
и культурно- 

центр всего
комплекса. Именно от его дея
тельности зависит качество 
культурной работы комплекса 
в целом.

Штат ДК невелик, но по-
добран неплохо: 
комплекса Л. И.

директор
Мулыгина

КАЖДЫЙ ДЕНЬ мимо 
стенда «КП» Свердлов

ского камвольного комбината 
идут на смену сотни комсо
мольцев. Нет на стенде ни пла-
на работы, 
«молнии», ни

ни очередной

мольских дозорных поддержа
ла администрация комбината. 
После этих рейдов был нала
жен контроль за расходом 
электроэнергии и воды. Как ви
дите, рейды полезные, хоть и

«прожектористов». И, 
душно скользнув по

лучших 
равно- 

нему
взглядом, а то и вовсе не об
ращая внимания, торопятся 
комсомольцы дальше. И вряд 
ли кто из них помнит, когда 
останавливался здесь в послед
ний раз. Похоже, что потух 
«Комсомольский прожектор»...

— Но ведь это не так! — 
возмутятся «прожектористы» 
прядильного, тростильно-кру
тильного, приготовительного, 
ткацкого и других цехов. — 
Мы часто проводим рейды по 
культуре производства, по ка
честву выпускаемой продук
ции, по нарушениям трудовой 
дисциплины...

И они правы. «Молнии», 
«КП» в цехах появляются до
вольно регулярно...

Как же тогда судить об эф
фективности работы «Комсо
мольского прожектора» в це
лом на комбинате?

В десятой пятилетке перед 
комсомольскими дозорными 
поставлены четкие и конкрет
ные задачи: бороться за повы
шение эффективности обще
ственного производства, уси
ление режима экономии, рост

внеплановые (кстати, не 
рит ли это о качестве 
на?..).

Но, согласитесь, двух 
дов на полгода очень

гово- 
пла-

рей- 
мало.

Вне поля зрения «КП» комби-

чилограммы пряжи, метры су
ровья. Такие «молнии» заста
вили бы рабочих задуматься, 
во что обходится предприятию 
их 10—20-минутное опозда
ние.

Теперь посмотрим, какова 
же действенность проводимых 
рейдов?

В прошлом году «КП» ком
бината провел 14 рейдов. По 
пяти из нмх были просто по

Работа цеховых постов «КП» 
налажена лучше, рейды здесь 
проводятся два-три раза в ме
сяц. Регулярно выпускаются 
«молнии». Однако и в цехах 
действенность «КП» малая.

Мы разговаривали с «про
жектористами» из тростильно
крутильного цеха.

— Как проверяем действен
ность? Не знаю. Мы подаем 
сигналы начальнику цеха — и

не понимает, чему он должен 
учить других. Нет четкой свя
зи между комбинатским «Про
жектором» и цеховыми поста
ми «КП». Каждый существует 
сам по себе. Видимо, на сла
женность работы комсомоль
ских дозорых, их учебу дол
жен обратить внимание коми
тет комсомола комбината, на
родный контроль, Чкаловский 
райком ВЛКСМ.

На вопрос, как руководит 
своим штабом «КП» комитет 
комсомола комбината, секре
тарь комитета Н. Киришева 
ответила:

Именно так обстоят дела в 
некоторых культурных комп
лексах нашей области: в «Пио
нере» Талицкого района, в 
«Липовском» Режевского райо
на, в «Скатинском» Камышлов- 
ского района и других.

Работа этих комплексов осу
ществляется в неразрывной 
связи с жизнью, с задачами 
нашего времени, с планами со
циального развития предприя
тий, находящихся в «зоне дей
ствия» комплекса. В этом — 
залог их ощутимых успехов.

Но, к сожалению, пока не 
везде доля ответственности ра
ботников комплексов и руково
дителей хозяйств соответствует 
постоянному вниманию, кото
рое оказывают сельским комп
лексам областное управление 
культуры и отделы культуры 
райисполкомов. Нередко случа
ется и так: комплексу даны и 
штатное расписание, и прекрас
ная техническая база, и доб
ротные клубы, и немалые де-

(она же — библиотекарь); ди
ректор Дома культуры М. И. 
Феденев, художественный ру
ководитель Н. Г. Киселев, 
руководитель драмколлектива 
Н. А. Сурикова, руководитель
танцевальных коллективов
Г. В. Луткова — люди с обра
зованием, знающие и любящие 
свое дело.

Дом 
ском -

культуры в Кленов-

отличным
добротный, уютный, с 

I зрительным залом.
Библиотека — 16 тысяч томов.
Денежные 
постоянно

средства, которые 
выделяют на нуж-

лы комплекса ДК совхоза и 
районный отдел культуры, — 
немалые.

Казалось бы, в Клеиовском 
есть все для создания здесь 
одного из лучших комплексов 
области. Но, к сожалению, 
этого пока не произошло.

производительности 
улучшение качества 
емок продукции.

Давайте заглянем в

труда и 
выпуска-

докумен-
тацию штаба «КП» комбината. 
Начнем с работы штаба в 
прошлом году.

Передо мной план работы 
штаба «КП» на третий квартал. 
(Замечу, что никаких следов 
работы «КП» в четвертом 

j квартале найти не удалось). 
Из запланированных рейдов ни 
один не состоялся.

Однако «прожектористы»
провели вне плана два рейда 
на злобу дня: по экономии 
энергоресурсов и по использо
ванию воды на бытовые и тех
нологические нужды. Комсо-

ката остались такие важные 
вопросы, как борьба за. каче
ство выпускаемой продукции, 
борьба с простоями оборудо
вания, за экономию сырья, 
внедрение рационализатор
ских предложений комсомоль-
цев и другие.

Попробуем 
вать тематику 
на комбинате
ще всего по 
водства. Мы 
у секретаря 
организации 
изводства Т.

проанализиро- 
рейдов. Рейды 
проводятся ча-

культуре произ- 
поинтересовались 

комсомольской 
прядильного про- 
Потапенко, поче-

му этим рейдам уделяется 
особое внимание?

— От культуры производст
ва зависим и качество продук
ции, и экономия сырья, и тру-
довая дисциплина, 
Татьяна.

ответила

Все верно. Но, если посмот-
реть «молнии» 
дильного цеха,

хотя бы пря-

обнаружить, что
то нетрудно 

комсомоль-
ские дозорные замечают толь
ко беспорядок у отдельных 
ААашин и грязное оборудова
ние.

А как проходят рейды по 
использованию рабочего вре
мени? «Прожектористы» до
бросовестно фиксируют мину
ты опоздания. Но ни разу они 
не догадались перевести их в

тн в свой ДК, где всег
да весело, ярко, празднич
но, неожиданно. Но их, к со
жалению, чаше всего, ждет 
или закрытая дверь, или оче
редное мероприятие для 
«птички»...

Безусловно, в Клеиовском 
существуют объективные труд
ности роста культурного комп
лекса. Это и отсутствие доста-
точного количества 
культработников (и

кадров 
квартир

для них), и нехватка техниче
ского оснащения... Но ведь в 
других культурных комплексах
области проблемы, стоящие 
ред культработниками, — 
же. А дело поставлено там 
более высокую ступень. К 
му же, постоянную помощь

пе- 
те 
на

то- 
(и

финансовую, и моральную) 
оказывают Кленовскому комп
лексу и отдел культуры Ниж- 
несергинского райисполкома, 
и шефы — Верхнесергинский 
долотный завод. Разве этого 
мало для того, чтобы хотя бы 
попытаться сдвинуть кленов
ской «корабль культуры» с
мертвой точки?.. 

. Руководители 
администрация < 
новской» еще, i

сельсовета и 
совхоза «Клс- 
видимо, нс до

конца поняли ту поистине ко- I 
лоссальную роль, которая нын- I 
че отводится сельским куль- I 
турным комплексам. Жизнь се- “ 
ла нынче — это не только по- Я 
казатели надоев и поголовья |
скота, это и напряженная

двны сигналы, и в графе «Ре
зультат» — пусто.

Обратимся теперь к работе 
штаба «КП» комбината в пер
вом квартале этого года. Су
щественных улучшений по срав
нению с прошлым годом не 
произошло. Запланировано 6 
рейдов. Документация есть 
только по одному из них: рей
ду по сохранности социалисти
ческой собственности. Намеча
лась проверка общежитий. Ни
каких отметок, что она прове
дена, нет. Но в действительно
сти она была, и кроме того, 
прошел рейд по использова
нию рабочего времени. Зна
чит, фактически рейдов было 
три.

Как видим, план выполнен 
лишь наполовину, а то и того 
меньше, если учесть, что к 
проведению рейдов по обще
житиям комсомольские дозор-
ные отнеслись
Кроме самого

несерьезно. 
начальника

«КП» Валерия Нечаева и Алек
сандра Паниковского, никто в 
этот рейд не явился, он был 
проведен поздно, когда мно
гие жильцы уже легли спать. 
Никаких Ощутимых результа
тов не дал. В остальных рей
дах, если судить по докумен
там, количество участников не 
увеличилось.

все, ответила на наш
прос Зина Буженинова.

А Наташа Дзюина рассказа
ла о таком случае: в феврале 
был рейд по расходованию 
сырья. У одной из работниц 
обнаружили недовес бобин. 
Составили акт, передали мас
теру А. И. Вороновой. И акт 
исчез. Комсомольцы поставили 
в известность об этом началь
ника цеха H. Н. Козлову, но 
никаких мер принято не было. 
Чтобы довести дело до конца, 
у комсомольцев не хватило 
принципиальности.

Но есть на комбинате и та
кие комсомольские дозорные, 
которые могут служить при
мером для других. Большим 
авторитетом пользуется на
чальник штаба «КП» ткацкого 
производства Вера Лепешкина. 
Внимательно следят за каче
ством продукции «прожекто
ристы» прядильного цеха, ре
гулярно участвуя в обществен-
ных разбраковках, 
немалая заслуга 
комсомольской

и этом
секретаря 

организации
цеха Нади Соколовой. Но и
здесь решены еще не все 
блемы.

Необходимо сказать и 
учебе «прожектористов».

про-

об 
Сам

начальник штаба «КП» комби
ната Валерий Нечаев не впол-

— Мы проверяем планы ра
боты «прожектористов», не
сколько раз заслушивали их 
отчеты на бюро. Что касается 
учебы, то Валерий Нечаев ред
ко бывает в райкоме, когда 
там собирают «прожектори
стов». У него очень много на
грузок, и Валерий не вполне 
справляется со всеми.

Не лучше ли освободить на
чальника штаба «КП» комбина
та от остальных поручений, 
чтобы он по-настоящему смог 
зажечь «Комсомольский про
жектор»?

И еще одно: «прожектори
сты» часто проводят совмест
ные рейды с народным конт
ролем. Конечно, при этом они 
многому учатся. Но, привык
нув к тому, что недостатки за
мечают старшие товарищи, 
«прожектористы» могут поте
рять самостоятельность. И 
здесь, видимо, необходимо не 
только планировать совмест
ные рейды, но и четко разгра
ничить функции «Комсомоль
ского прожектора» и народно
го контроля.

В своем выступлении на XVIII 
съезде ВЛКСМ Леонид Ильич 
Брежнев поставил перед ком
сомольскими дозорными зада
чу: не давать своим светом по
коя, резать глаза тем, кто ха
латно относится к выполнению 
своих обязанностей. Эти слова 
должны стать девизом комсо
мольских дозорных.

Т. ЗАПОРОЖЕЦ-

нежные 
стоит

средства
на месте. Почему

дело 
так

происходит?
Остановимся подробнее на 

опыте работы Кленовского 
культурного комплекса Нижне- 
сергинского района. Судьба 
этого комплекса непроста и 
весьма поучительна.

Е ШЕН НЕ о создании в 
селе Клеиовском куль
турного комплекса было

принято полтора года
сам комплекс

назад; 
штатом,

инвентарем, помещениями — 
появился спустя еще полгода.

Кленовской комплекс создан 
на базе мясо - молочного сов
хоза «Кленовской» и сельсове
тов Кленовского, Талицкого,

МОЯ РОДИНА-СССР

ф ХАТАЖУКАЙ. Пятьдесят 
юношей и девушек небольшого 
адыгейского аула — нынешние 
выпускники средней школы — 
решили остаться работать в 
местном колхозе имени Шовге- 
нова. Ныне каждый второй ра

В ЧЕМ ЖЕ дело? Почему 
сейчас, спустя полтора 
года, когда пришло вре

мя подвести первые итоги дея
тельности комплекса, кленов- 
чанс могут лишь развести ру-
ками они этих результатов
и в глаза не видели?..

Конечно, кое-что все же де
лается (не будь этого, решал
ся бы, наверное, вопрос о рос
пуске этой организации): про
водятся изредка Дни культу
ры на животноводческих фер
мах, рейды агитбригад по от
делениям, даются сводные кон
церты на полевых станах, во 
время сева те же агитбригады 
выезжают в поле...

Но рост духовных запросов 
сельских жителей сегодня та
ков, что приемлемое вчера се
годня уже вызывает чувство 
неудовлетворения и досады. 
По-другому нс может и быть. 
Но этого, к сожалению, не по-

духовная работа, предпола
гающая общение с прекрас
ными образцами всех видов 
искусств. Не понимать этого — 
значит, заведомо обрекать се
бя на отставание от шагающей 
вперед жизни..

Об этих проблемах говори
лось на XVIII съезде ВЛКСМ, 
в отчетном докладе ЦК ком
сомола: «Свободное время мо
лодежи должно быть наполне
но деятельностью, содействую
щей духовному и физическому 
совершенствованию личности... 
Однако многие клубы и Двор
цы культуры... пустуют, не ис
пользуются по назначению, не 
стали еще центрами массовой 
работы среди молодежи. Зако
номерен вопрос: кому, как не 
комсомолу, вдохнуть в них 
жизнь, стать настоящим хозяи
ном этих очагов культуры и 
досуга?»...С. дидковскии.

Нижнесергинский р-н.

ботающий в хозяйстве — вы
пускник Хатажукаевской сред
ней школы. Почин школьников 
Хатажукая нашел широкую 
поддержку в Адыгейской авто
номной области. Ныне почти 
три тысячи учащихся решили 
остаться работать в местных 
колхозах и совхозах.

ф КОМСОМОЛЬСК - НА - 
АМУРЕ. Комсомольские пу
тевки в профессионально-тех
нические училища торжествен
но вручены выпускникам вось
мых классов, решившим стать 
металлургами, корабелами, 
строителями, швеями. R ПТУ 
рабочую специальность они по

лучат вместе со средним обра
зованием. Выступая на торже
ственной церемонии, почетный 
гражданин города первострои
тель М. Н. Ополев рассказал 
ребятам о том, как начиналась 
биография Комсомольска. Об 
избранных специальностях бу
дущие рабочие много узнали 
от шефов — 170 комсомольско- 
молодежных бригад, ставших 
коллективными наставниками 
школьников. Передовые рабо
чие коллективы взяли шефство 
и над каждым из десяти про
фессионально-технических учи
лищ. города.

(TACQ,
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«ОРЛЯТА» 
ВЫШЛИ
НА СТАРТ

Три дня на спортивных 
площадках Ленинского рай
она в Нижнем Тагиле город
ской комитет комсомола про
водил финал городской воен
но-спортивной игры «Орле
нок-ТВ». На старты этих ин
тереснейших состязаний, тре
бующих от участников вынос
ливости, ловкости, точности, 
меткости и силы, вышло 
восемь команд — победите
лей районных соревновании 
средн школ, профессиональ
но-технических училищ и 
техникумов.

С первого же дня нача
лась напряженная борьба за 
путевки на областной финал. 
По многобопью ГТО коман
да-победительница определя
лась по сумме лучших ре
зультатов в кроссе 1000 мет
ров (юноши) и 500 метров 
(девушки), подтягивании на 
перекладине (юноши) и от
жимании (девушки), метании 
гранаты. Больше всего очков 
в первом виде набрали 
команды СГПТУ-14. школы 
38 и горно-металлургическо
го техникума. Лучшее время 
среди всех участников фина
ла в кроссовых дистанциях 
показали школьники В. Бу
кин (железнодорожная шко
ла Né 38) — 2 мин. 55 сек. 
и Е. Трофименко из школы 
№ 18. которая 500 метров 
пробежала за 1 мин. 27 сек. 
С. Грехов из горно-металлур
гического техникума показал 
лучший результат в подтяги
вании на пепекладине. а уча
щиеся СГПТУ-49 С. Новожи
лов и А. Зайцев стали побе
дителями в метании гранаты.

Надевание средств индиви
дуальной защиты, преодоле
ние горящего тоннеля, зна
ние приборов химической раз
ведки, оказание медицинской 
помощи пострадавшему в ус
ловиях заражения — вот не 
весь перечень этапов эста
феты по гражданской оборо
не. которая вызвала боль
шой интерес у болельщиков 
и потребовала много сил от 
участников состязаний. Луч
ше других здесь выступили 
команды ГПТУ № 59. шко
лы Né 18, горно-металлурги
ческого техникума. Команды- 
соперники не смогли оказать 
достойного сопротивления 
«орлятам» горно - металлур
гического техникума, кото
рые почти на всех этапах 
финала были лучшими.

Состязания же между шко
лами и училищами шли в 
напряженной борьбе до по
следней минуты. Во второй 
день проводились соревнова
ния по огневой подготовке, 
которая дает наибольшее ко
личество очков. Она состоя
ла из двух видов — разбор
ка и сборка автомата и 
стрельба из него. Лучше дру
гих разбирали и собирали 
оружие ребята и девчата из 
СГПТУ-49. У школьников 
первенствовали «орлята» из 
школы Né 38. Эти две коман
ды вместе с учащимися из 
горно - металлургического 
техникума набрали наиболь
шее количество очков в 
стрельбе. 50 очков из 50 
возможных — такой отлич
ный результат показал пред
ставитель команды СГПТУ-14 
Ю. Бабичев. Хорошо отстре
лялись С. Болкунов (49 оч
ков) и В. Кутявина (47 оч
ков)—-ученики школы № 61.

Военизированная комби
нированная эстафета подве
ла итоги второго дня сорев
нований. Здесь отличились 
команды школы № 18 и 
ГПТУ № 59, Эти же коман
ды стали победителями в 
своих группах в смотре строя 
ж песни на следующий день. 
В этих видах команды техни
кумов поменялись местами.

Когда судьи подсчитали 
очки всех трех дней борьбы, 
выяснилось, что победную 
путевку на областной финал 
завоевали команды СГПТУ- 
49, горно - металлургическо
го техникума и школы № 38.

На торжественном закры
тии финала «Орленка» го
родской спорткомитет награ
дил грамотой шесть лучших 
участников команд, которые 
показали высокие результа
ты в многоборье ГТО. Среди 
них учащиеся школы № 38 
Ф. Галдимулина и В. Букин, 
В. Погорелкина (школа 
№ 18), И. Куликов (школа 
№ 61), С. Грехов (ГМТ) и 
А. Зайцев (СГПТУ-49).

Секретарь горкома ВЛКСМ 
В. Мелентьев вручил коман
дам • победительницам гра
моты и памятные призы «Ор
ленок-78», которые были из
готовлены специально для 
этого дня в мебельной фир
ме «Тагил». А самой лучшей 
команде финала вручен и 
переходящий кубок горкома 
комсомола.

П. ГНЕЗДЮКОВ, 
секретарь комсомольской 

организации СГПТУ № 49.
Нижний Тдгил.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА

Новь
Белхатува

В Белхатуве идет строитель
ство самого крупного в Поль
ше после металлургического 
комбината «Катовице» комп
лекса промышленных объек
тов нынешней пятилетки 
(1976-80 годы). Здесь соору
жаются буроугольная шахта и 
электростанция, расширяется 
сам город. Первый уголь будет 
выдан на-гора в 1980 году. 
К этому же времени вступит в 
строй электростанция в Рого- 
веце, соединенная с шахтой 
двухкилометровыми конвейе
рами для транспортировки 
топлива. Вместе со второй 
электростанцией в Осинах об
щая мощность всего энергети
ческого комплекса превысит 
8 миллионов киловатт.

(АПН).

«Банки
трудящихся»

На заводах, предприятиях, 
учреждениях Венгрии суще
ствуют кассы, которые называ
ют «банками трудящихся». Они 
организуются на доброволь
ных началах. Принцип их рабо
ты очень прост: взносы, раз
мер которых определяет сам 
клиент «банка», автоматиче
ски вычитаются из зарплаты и 
хранятся предприятием как 
особый фонд. Как и в банке, 
на вклады начисляются про
центы, и обычно в конце го
да сбережения вместе с зара
ботной платой выплачиваются 
владельцам.

Р. КОБАЛЬ, 
соб. корр. АПН.

На стройках — 
молодежь

23 тысячи гектаров... Столь
ко засушливых земель Вьетна
ма получат воду после сдачи в 
эксплуатацию гидротехниче
ского сооружения Фунинь в 
провинции Куангнам-Дананг. 
С каждым днем эта гранди
озная стройка, где трудятся 
посланцы многих городов и 
сел страны, набирает силу. 
Объем работы большой — 
нужно возвести плотину вы
сотой 40 метров, которая по
зволит создать искусственное 
водохранилище емкостью 300 
миллионов кубометров, про
рыть 250 километров каналов.

Главный объект — шлюз 
сооружает ударный молодеж
ный отряд из Ханоя. Более 
ста молодых строителей раз
личных специальностей, уже 
имеющих большой опыт по
добных работ, трудятся само
отверженно, с энтузиазмом.

Пройдет немного времени, и 
гидроузел в Фунине даст свет 
и воду десяткам городов и сел 
юга Вьетнама. В этом будет и 
большая заслуга вьетнамской 
молодежи.

Н. ВОРОНКОВ, 
соб. корр. АПН.

Торговые 
связи

В Белграде состоялось засе
дание советско-югославской 
рабочей группы по развитию 
внутренней торговли. Были 
рассмотрены вопросы выпол
нения долгосрочного торговой 
го соглашения между двумя 
странами. На заседании было 
подчеркнуто, что объем то
варооборота между СФРЮ и 
СССР в текущем году превы
сит контрольные цифры, со
держащиеся в годичном со- 
ветско-югослевском протоколе 
о взаимных поставках товаров.

СССР уже несколько лет 
подряд занимает первое мес
то во внешней торговле Юго
славии.

(ТАСС).

♦ ЧИЛИЙСКАЯ ХУНТА — ЭТО ФАШИЗМ

«Демокра тизация»
по Пиночету

Последнее время военно
фашистская хунта в чили 
предпринимает отчаянные 
попытки, чтобы вырваться 
из кризисного тупика, в ко
торый ее завела репрессив
ная и антинациональная по
литика.

Как известно. кровавые 
преступления чилийской во
енщины против тысяч пат
риотов вызывают возмуще
ние во всем мире. Прогрес
сивная общественность мно
гих стран, в том числе круп
нейших капиталистических 
государств Запада, потреоо- 
вала от своих правительств 
прекращения каких-либо от
ношений с режимом Пиноче
та. ставшим синонимом поли
тического террора. Многие 
международные организа
ции. в том числе ООН, 
ЮНЕСКО. Международная 
организация труда. Между
народная федерация демо
кратической молодежи, ре
шительно осудили творимые 
хунтой преступления про
тив прав человека.

Одновременно в Чили про
должает углубляться эконо- 
МИческий кризис. Пиночет и 
его окружение довели эко
номику и финансы страны до 
катастрофического состоя
ния. Селькохозяйственное 
производство сократилось на
столько. что даже в столице, 
не говоря о провинциях, ощу
щается острая нехватка про
дуктов питания. Молоко и 
мясо стали недоступной ро
скошью для большинства 
чилийцев. В промышлен
ности политика массиро
ванной денационализации и 
распродажи предприятий 
иностранным монополиям, 
подсказанная американски
ми советниками, при
вела к тому, что тысячи чи
лийцев оказались на улице. 
Даже по официальным, явно 
заниженным данным, около 
20 процентов трудоспосоо- 
ных чилийцев являются оез- 
работными. Внешний долг 
страны превысил пять мил
лиардов долларов.

Все это привело к изоля
ции хунты на международ
ной арене, к росту недоволь
ства и возмущения внутри 
-страны. Это заставило глава
ря нынешнего фашистского 
режима Пиночета предппи- 
нять определенные шаги. Бы
ла задумана и ныне осуще
ствляется широкая пропаган
дистская кампания, призван
ная обмануть мировое обще
ственное мнение и «успоко
ить» чилийский народ.

Эта кампания включает в 
себя несколько мероприятий. 
Одним из первых стала так 
называемая «амнистия», в 
результате которой около 
двухсот политзаключенных 
были высланы из страны, а 
некоторым категориям поли
тических беженцев было 
разрешено вернуться на ро
дину. Вторым пропагандист
ским трюком была перета
совка в кабинете министров. 
И. наконец, третьим — план 
поэтапного перехода к «ии- 
ституционности», то есть к 
видимости демократическо
го правления, с которым вы
ступил Пиночет. Этот план 
был широко разрекламиро
ван официальной чилийской 
печатью и некоторыми пра
выми органами информации 
Запада.

Но на деле все эти меро
приятия служили одной це
ли — придать фашистскому 
режиму более «либераль
ный» облик. Так. в заявле
нии об «амнистии» ни слова 
не сказано о судьбе двух с 
половиной тысяч патриотов, 
которые были занесены в 
списки «исчезнувших». Не 
распространяется эта «широ
кая амнистия», как ее на
звали пропагандистские ор
ганы режима, и на политиче
ских противников хунты: 
коммунистов, социалистов и 
представителей других ле
вых партий и группировок.

Не менее демагогический 
характер носят и перестанов
ки в кабинете министров. Пи
ночет ограничился тем. что 
заменил несколько минист

ров-генералов гражданскими 
лицами, известными своими 
реакционными взглядами. 
Достаточно сказать, что ад
вокат Серхио Хернандес, ко
торого диктатор назначил 
министром внутренних дел, 
является идеологом фашист
ского режима.

О том, что репрессивная 
политика хунты не претерпе
ла никаких изменений, сви
детельствуют следующие 
факты. В те самые дни. ког
да Пиночет разглагольство
вал о «демократизации» и о 
том, что в стране якобы 
больше нет политзаключен
ных, чилийская охранка со
вершила новое преступление: 
был зверски убит активист 
Социалистической партии 
Хорхе Венталь Онорес. В 
эти же дни стало известно, 
что хунта приговорила к раз
личным срокам тюремного 
заключения восьмерых моло
дых людей, в том числе двух 
девушек. Их единственное 
«преступление» в том, что 
они являются членами орга
низации Коммунистическая 
молодежь Чили.

Вот почему в заявлении 
Компартии страны справед
ливо указывается, что демо
кратизация политической 
жизни Чили невозможна 
без свержения нынешнего 
фашистского режима. «Мы 
добиваемся отмены запрета 
на деятельность политиче
ских партий и профсоюзов, 
освобождения политзаклю
ченных, восстановления 
прав трудящихся, — заявил, 
выступая на днях на пресс- 
конференции в Брюсселе. Ге
неральный секретарь Ком
партии Чили Луис Корва- 
лан. — Наша цель — свер
жение фашистской диктату
ры и создание временного 
коалиционного правительст
ва. Мы также считаем, что 
главные преступники, кото
рые причинили нашему наро
ду столько горя и зла. долж
ны быть наказаны».

С. МАТВЕЕВ. 
(АПН).

На снимке; израильские агрессоры в районе реки Литани.
Снимок АП ЮПИ — ТАСС.

♦ ВОЗВРАЩАЯСЬ К ПРЕМЬЕРЕ.„
Мы уже писали об успешной постановке балета «Анна Каренина» в Свердловском ака

демическом театре оперы и балета имени Луначарского.
Сегодня, когда улеглись премьерные восторги, мы попытаемся сопоставить впечатления 

от творческих результатов постановок одного и того же произведения—в кино и на сцене.

СТЕХ пор, как на сцене 
Большого театра Майя 

Плисецкая в соавторстве с 
Н. Рыженко и В. Смирновым- 
Головановым осуществили по
становку балета Родиона Щед
рина «Анна Каренина», пробле
ма интерпретации литератур
ной классики перестала при
надлежать лишь сфере драма
тического театра. Впервые ба
летный театр разрабатывал 
как будто бы «противоестест
венными» средствами столь 
сложный философский роман 
Льва Толстого.

Балет по толстовскому ро
ману не принадлежит к бес
спорным явлениям сцены. Спор 
продолжается до сих пор. Из 
зрительного зала театра он 
перенесен в кинозал, из Мо
сквы, где он впервые обрел 
хореографическую жизнь, в 
другие города, где на сцене 
балетных театров теперь идет 
этот спектакль.

Мне представляется возмож
ным обратить внимание на ес
тественную разницу в воспри
ятии балета в кино и театре. 
А так как свердловчанам из
вестен сегодня балет «Анна 
Каренина» не только по экра
ну, но и по сцене (премьера 
его состоялась недавно, а ре
дакция свердловской постанов
ки, замечу, та же, что и в 
Большом), правомерно гово
рить об увиденном — о бале
те «Анна Каренина» в кино и 
в Свердловском театре.

ЭТЮД ПЕРВЫЙ

ПО МОТИВАМ романа 
Толстого и «по мотивам» 

спектакля Большого театра со
здан фильм-балет «Айна Каре
нина». Работа, ставшая по
следней для режиссера - по
становщика Маргариты Пи- 
лихиной (известный киноопе
ратор проверяла свои возмож
ности в режиссуре кииобале- 
та), сделана с Плисецкой, для 
Плисецкой.

Фильм-балет «Анна Карени
на», сохраняя композиционную 
заданность музыки, балета- 
спектакля, также являет со
бою «лирические сцены». Ио в 
отличие от балета в театре в 
титрах фильма позволительно 
написать — романтическая им
провизация. И не потому, что 
со сцены пс вест духом роман
тизма. он в музыке Щедри
на, этом начале начал балет
ного театра... Кино, с доступ
ными только ему средствами, 
одновременно соединяет ре
альность и мечту, отчего гре
за в обрамлении ханжеского и 
лицемерного бытия кажется 
совсем недосягаемой. И чем 
больше «блеск» подобной яви, 
тем очевиднее ее порочность и 
увы! — прочность.

Ио тем трагичнее конфликт 
Героя и толпы, становящегося 
в фильме-балете первоосновой 
всего. Беспощадность такого 
противостояния (что также 
усиливает романтическую кол-
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♦ КОРРЕСПОНДЕНТЫ АПН СООБЩАЮТ

РАСИСТСКИЙ «КОЗЫРЬ»
МАРГАРЕТ ТЭТЧЕР
«Англичане боятся, что их 

страна будет поглощена людь
ми другой культуры»... — тезис 
из недавнего выступления ли
дера консервативной партии 
Маргарет Тэтчер. Газета «Сан» 
изложила эту идею более чет
ко: «Маргарет Тэтчер заявила, 
что англичане боятся быть 
поглощенными иммигрантами».

На парламентских выборах 
расовая проблема станет, ве
роятно, одной из главных. Об
ращение к ней Тэтчер обозре
ватели ставят в прямую связь 
с лозунгами' расистского «На
ционального фронта», с пози
цией известного политика пра
вого толка Энока Пауэлла.

Почему, однако, в стране, 
где «цветное» население не 
превышает полутора миллио
нов, расовый вопрос стал в 
последние годы столь злобод
невным? Вопрос этот, произ
водный от экономических, со
циальных, политических потря
сений, переживаемых современ
ной Англией, возник в эпоху 
кризиса, массовой безрабо
тицы. «Идеологи» вроде Энока 
Пауэлла, лидеров «Националь
ного фронта», а теперь и Мар
гарет Тэтчер спекулируют на 
страхе обывателя перед кри
зисом, ростом цен, увольнени
ем. Страх и недовольство су
ществующим положением ве
щей умело переплавляются в 
ненависть к «инородцам». Во 
время последних парламент
ских. выборов я слышал выска
зывание кандидата «Нацио
нального фронта» Генри Лор
да. Он кричал в мегафон: 
«Черные должны убраться из 
Англии! Их надо депортиро
вать всех до одного!» Потом 
в листовках, которые Лорд 
раздавал прохожим, я прочи
тал: «Иммигранты угрожают 
нашим рабочим местам, они 
ухудшили положение с жиль
ем, разрушили нашу систему 
образования». Старый, не раз 
повторявшийся в истории по
литический трюк: найден ко
зел отпущения. Подлинные же 
причины кризиса остаются в 
тени.

После выступления Марга
рет Тэтчер газета «Дейли 
мейл» опубликовала письмо 
Ахмата Абрахамсона из Эссек
са, одного из своих читателей. 
«Я — черный, — пишет он. — 
Я приехал в эту страну 13 лет 
назад, 19-летним парнем, с 
большими надеждами на но
вую жизнь. Женился на англи
чанке, у нас родилось двое 
детей, они не знают никакой 
другой культуры, кроме анг
лийской. За это время я ис
пытал на себе все виды дис
криминации: жилье, работа, 
отель — всюду я сталкивался 
с ней. По вот Маргарет Тэт
чер заявила, что трудности, 
больные проблемы Англии соз
даст се черное население. Так 
теперь, наверное, нам станет 
еще хуже?...».

..Иммиграция в Англию на
чалась в 50-е годы и связана 
с кратким периодом экономи
ческого бума, когда британ
ская экономика ощущала не
хватку в дешевых рабочих ру
ках. Тогда на работу в Брита
нию зазывали. Управление 
Лондонского городского транс
порта, иапримср, открыло 
многочисленные вербовочные 
пункты в странах Карибского 
бассейна. Когда бум прошел, 
миновала и нужда в иммиг
рантах. Последовала серия за
конодательных актов, резко 
ограничивающих их въезд в 
Англию.

Со времени первой волны им
миграции прошло более два
дцати лет. И ныне почти по
ловина «цветного» населения, 
проживающего в стране, ро
дилась в Англии. Интеграция 
черных и белых общин, одна
ко, нс состоялась. Газета «Гар
диан» называет «цветных» «не

видимым населением страны». 
«Британия, — пишет она, — 
это белое общество плюс им
мигранты, а не- многонацио
нальное общество с белыми и 
черными гражданами». Итог 
закономерный: дискриминация 
«цветных» англичан в праве иа 
жилье, образование, работу.

В Англии иммигранты се
лились в самых бедных райо
нах, именуемых даже в офи
циальных заявлениях и доку
ментах гетто. И происходило 
это нс потому, что в новом не
понятном' мире они хотели 
быть вместе с собратьями по 
расе. Ист, прежде всего по
тому, что не могли получить 
ссуду на покупку домов. — 
финансисты из местных муни
ципалитетов им не доверяли. 
Квартиры же в муниципальных 
домах доставались нм в по
следнюю очередь: сейчас в них 
живет только одна треть 
«цветного» населения. Более 
того, городские власти стремят
ся к тому, чтобы согнать «цвет
ных» в гетто, отделить их от 
«белых» районов. «Черные 
гетто, — говорится в одном из 
социологических исследова
ний, — создаются потому, что 
власти подвержены расовым 
предрассудкам».

Ассигнования на обществен
ные нужды таких районов аб
солютно не соответствуют их 
действительным нуждам. В 
особенно плачевном состоянии 
находятся школы гетто. Как 
правило, они помешаются в 
старых, десятилетиями нс ре
монтированных зданиях. Клас
сы переполнены, учителей не 
хватает. В итоге больше по
ловины учеников покидают 
школу, не научившись по-на
стоящему ни читать, ни писать. 
Так начинается их путь к низ
кооплачиваемым и неквалифи
цированным профессиям, путь 
в очередь безработных.

В английской прессе можно 
встретить признание: «цвет
ной» допускается лишь к той 
работе, от которой отказыва
ется белый. Прилетев в аэро
порт Хитроу, видишь, что все 
уборщики здесь «цветные», 
спускаешься в метро — встре
чаешь «цветных» билетеров и 
кондукторов; мусорщики на 
улицах, санитарки в больницах, 
носильщики на вокзалах — 
только «цветные». Лишь во
семь процентов иммигрантов— 
служащие. Для белого насе
ления эта доля составляет 40 
процентов.

Социальный феномен — 
«цветные» на неквалифициро
ванной работе — имеет своим 
источником не только расовые 
предрассудки, это явление из 
сферы экономической. В ис
следовании Д. Смита «Расовая 
проблема и трудоустройство» 
говорится: предоставлять
«цветным» лучшую работу — 
значит закрывать глаза на ре
альность, так как, если они по
лучат продвижение по служ
бе, то кто же будет выполнять 
грязную работу?

В этом — «объяснение» того 
порядка вещей, благодаря ко
торому «цветных» держат на 
низких ступенях общества. 
Именно там, внизу, они и 
нужны большому бизнесу. В 
довершение всего на них дела
ют и бизнес политический. 
Буржуазия внушает рядовому 
англичанину, что иммигран
ты — а не система эксплуата
ции всех трудящихся, как 
«цветных», так и белых, — 
причина и источник всех бед. 
Именно потому на жителей 
гетто натравливают оголтелый 
«Национальный фронт», имен
но потому Маргарет Тэтчер 
выбрасывает расистский «ко
зырь» в схватке за власть.

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб. корр. АПН.

МИНИ-РЕПОРТА Ж

Выставка-
сад

В павильоне Свердловского 
ботанического саде Института 
экологии растений и животных 
УНЦ открылась выставка ве
сенних цветов.

...Бот на зеленых газонах 
из коллекции Ботанического 
сада выстроились в ряд гол
ландские тюльпаны и нарцис
сы фирмы Д. В. Лефебер и 
К°. Гордые, красивые тюль
паны заставляют посетителя 
долго любоваться их разно
цветными нарядами. Они и яр
ко-желтые, и белоснежные, и 
ярко-красные, и коралловые.» 
Всего этих поэтических цветов 
на выставке девять сортов.

С удовольствием любуются 
свердловчане и нежными нар
циссами, их на выставке — 
пятнадцать сортов. Здесь же 
в хрупких вазочках можно уви
деть и летние цветы. В желтой 
окраске тагетисы или, как их 
называют в народе, бархатцы. 
Оригинальна благородная хох
латка. Цветет она пучкооб
разно, желтыми пестиками и 
черными соцветиями. Ветрен- 
ница пермская — в белоснеж
ном яблоневом цвету. Резуха 
кавказская, напоминающая по 
своему строению тонкие бо
лотные незабудки. Интересны 
по своей величине горшечные 
цветы. Это целые кусты лило
вой, сиреневой и розовой гор
тензии. Кругом эту цветущую 
красоту обрамляют изумруд
ные, вечнозеленые тропиче
ские растения.

А вот высокий куст лет
них колокольчиков в бледно- 
розовом наряде, притаивших
ся у раскидистой пальмы. И 
глядя на эти колокольчики, 
вдруг представляешь лесную 
лужайку в знойный июльский 
день. И веришь, что не за го
рами жаркое лето.

Л. ШТАУБ.

КЛУБ

Когда ребятам 
интересно

В Невьянске работает пер
вый в городе пионерский дво
ровый клуб «Невья». Назвали 
его так потому, что в стари- 

' ну река Нейва называлась 
Невья. Здесь активно работают 
кружки радио, гитаристов, 
юнкоров, собаководов, спор
тивные секции. Много времени 
ребятам уделяют Олег Mvco- 
ров. Андрей Путилов. Олег 
Балмбстов и Вадим Тасаков.

Ребята много времена про
водят не только в стенах сво
его клуба. Они любят путеше
ствовать. Побывали в Сверд
ловске у писателя Б. Рябини- 
на, в нижнетагильском цирке, 
ходили в поход. Есть в клубе 
и свои юнкоры. Они рассказы
вают о делах своего клуба на 
страницах местной газеты.

Существование дворового 
клуба уже дает положитель
ные результаты. По данным 
детской комнаты милиции, в 
микрорайоне, где расположен 
клуб, случаев детских правона
рушений значительно меньше, 
«ем в других микрорайонах го
рода.

У ребят много задумок. Они 
уже намечают маршрут путе
шествия ка велосипедах к Го
лубым озерам в Челябинскую 
область. По пути будут соби
рать материалы по истории на
селенных пунктов, о революци
онных и трудовых делах, про
водить беседы со школьниками. 
Хочется ребятам и создать 
свой фотокружок, чтобы на
учиться снимать свои докумен
тальные фильмы.

В. РЫБИН.

раз, не раз возникающий на 
экране, как не раз появляю
щаяся фигура станционного 
мужика, — первобытный пляс 
Юрия Владимирова здесь 
очень кстати, — реальная и

сал режиссер и критик, автор 
балетного либретто и сцена
рия фильма Б. Львов-Анохин.

Каждая встреча Анны и 
Вронского — лишнее доказа
тельство невозможности веч-

ДВА ЭТЮДА 
НА ОДНУ ТЕМУ
лизию фильма-балета) еще и в 
том, что вызов, брошенный ве
ликосветской толпе, принадле
жит Женщине. От начала и до 
конца Анну окружает, сопро
вождает, преследует и осужда
ет изысканно-элегантное убо
жество толпы. Художник 
В. Левенталь дает беспрестан
ную череду роскошных ин
терьеров, в которых столь же 
роскошные господа приведены 
к внешней гармонии. Внима
тельнее всмотревшись и вслу
шавшись, обнаруживаешь по
стоянное разрушение псевдо- 
стройного...

«Все неправда, все ложь, все 
обман, все зло!..» — то, к чему 
приходит Анна в конце пути. 
Однако в фильме начало и ко
нец сомкнулись. В медлен пом 
кружении туров начинается 
танец Анны у Плисецкой. Это 
начало фильма, а, быть мо
жет, и его конец. Окутанная 
снежным вихрем, Айна при
ближается к своему страшно
му финалу.

«Унесенная вьюгой» — об-

фаптастическая одновремен
но. В сложных переплетениях 
идеального и существующего, 
реального и фантастического — 
полифонизм фильма-балета, по
лифонизм мира Анны с ее 
«тоагическим миросозерцани
ем», по выражению А. Блока.

В фильме-балете, как и в 
спектакле, самые сильные в 
хореографическом воплоще
нии — дуэты Анны и Врон
ского (Александр Годунов).

В этих дуэтах, как и во всех 
танцевальных сценах, мы не 
видим лиц ни Анны, ни Врон
ского. Но мы видим боль
шее — всю полифонию чувств 
влюбленных. Состояние Анны 
в дуэтах с Вронским — осо
бенно первом — по смыслу 
близки к танцу Плисецкой в 
балете «Гибель Розы» Г. Ма
лера и Р. Пети. «Ее гибнущая 
роза не взывает к сострада
нию, нс ропщет: души, умею
щие любить беззаветно, при
носят себя в жертву, не пы
таясь измерить и сосчитать то, 
что дарят и отдают...» — пи

ной любви. И эта импровиза
ция, которую танцуют руки 
Плисецкой, сломленные руки 
сломленного человека, необхо
дима для того, чтобы ощутить 
зримо трагедию Анны, скрытую 
в сердце. Для Вронского — 
мнение толпы подобно тому 
барьеру, который он пытает
ся преодолеть и, нс’ преодолев 
его. остается своим среди сво
их. А Айна в стремительном 
беге летит навстречу Судьбе, 
к своему неумолимо прибли
жающемуся Року. Танец обор
вется вместе с исчезнувшей 
надеждой. На экране запечат- 
ляются лицо, глаза, профиль 
Прекрасной Дамы, гордой в 
своем трагическом одиночест
ве.

ЭТЮД ВТОРОЙ
ЧИСЛИ изобразительным 
Чей мотивом фильма-балета 

«Анна Каренина» стал падаю
щий снег, снег кружащийся, то 
а «Анне Карениной» — балет
ном спектакле — кроваво-чер

ный муар. На премьере в 
Свердловском театре многое 
оказалось иным, чем в фильме. 
Хотя главное — хореографиче
ский текст за небольшими ис
ключениями был прежним. 
Прежним остался и художник. 
И все-таки что-то изменилось. 
Этим «что-то» была атмосфе
ра.

Нс сопоставляя спектакли 
Москвы и Свердловска, помня 
о несравнимости кинобалста и 
балета-спектакля, все же за
даешь вопрос: «Стоит ли пе
реносить на другие сцены 
спектакль столь «личный», как 
«Анна Каренина»? Ответы 
можно дать разные, в том чи
сле и положительный. Экспери
мент в искусстве закономерен. 
Он просто необходим Театру. 
Независимо от его местополо
жения. следует ставить опыты 
собственные, проверять сде
ланное другими. Важно одно, 
чтобы творческий эксперимент 
не обернулся просто модой на 
данное произведение.

Свердловский балет риско
вал, включая в свой реперту
ар «Анну Каренину». Во мно
гом театр выиграл (я имею в 
виду высокую постановочную 
культуру), в чем-то проиграл, 
и это естественно.

Когда смотришь фильм-ба
лет, менее всего задумываешь
ся о танцевальной стороне ки- 
нобалстной версии «Анны Ка
рениной». Танец отодвинут, 
прикрыт вуалью тончайшего 
психологизма всех исполните
лей. В театре обнаруживаешь, 
что танец — главный язык ба
летного спектакля — нс все
гда интересен. Как ни самоот
верженно играют актеры, та
нец и только он остается сред
ством, раскрывающим главный

объект балетмейстерского ис
следования — чувство.

«Анна Каренина» — балет, в 
котором преобладает мысль 
режиссера. Стройную логиче
скую цепь составляют эпизоды, 
следуя друг за другом. Четко 
и мастерски смонтированная 
кинолента! Спектакль порази
тельно кинематографичен. По
стоянно прнсут с т в у ю щ и й 
«крупный план», сцена виде
ний Анны... Жаль, что техни
ческое несовершенство теат
ра и порой исполнительская 
неряшливость не позволяют в 
полной мере осуществиться за
мыслам постановщиков.

Атмосфера свердловского 
спектакля закономерно изме
нилась под влиянием исполни
телей главных партий. Основ
ные сюжетные линии — Анна 
и Вронский, Анна и Каренин, 
Анна и свет — в силу чрезмер
ной аффектации, нервозности 
Анны (так танцует ее Е. Гу- 
скина) окрасились не столь в 
тона драматичные, сколько в 
мелодраматичные. Вронский — 
В. Половинкин — иная край
ность. Внешне эффектный, 
он внутренне схематичен. Не 
столь однозначно играет Ка
ренина Н. Остапенко. Слож
ность своего героя актер по
стигает от спектакля к спек
таклю. Более законченной ви
дится работа А. Федорова *— 
станционный мужик.

На последних представле
ниях «Анны Карениной» было 
ощутимо дыхание спектакля. 
Он — живой, изменяющийся, 
растущий организм. И это — 
главное. Опыт хореографиче
ского воплощения большого 
романа пришелся по душе на
шему театре и зрителям.

О. ПЕТРОВ.
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♦ БАДМИНТОН

Воланы
кубок.. .
и проблемы

Недавно в зале свердлов
ского спортивного клуба 
«Урал» прошли соревнования 
на «Кубок Урала-78» по бад
минтону. Вот что рассказал 
нашему нештатному коррес
понденту С. Рыдзевскому глав
ный судья соревнований, ар
битр республиканской катего
рии В. П. ПОМЫТКИН.

Эти состязания состоялись по

для участия в крупнейших рес
публиканских и всесоюзных 
турнирах, в том числе и в со
стязаниях Спартакиады проф-
союзов СССР.

Интересно, что 
в Свердловске

на турнире 
впервые в

инициативе бадминтонистов
спортклуба «Урал». В них при
няли участие 130 сильнейших 
спортсменов в возрасте от 
12 до 16 лет, приехавшие в 
Свердловск из Баку, Сибири, 
Урала, городов и районов на
шей области. Мы не случайно 
пригласили на турнир совсем 
юных спортсменов. Дело в 
том, что календарь юноше
ских соревнований в стране не 
такой обширный, как у взрос
лых. И нам, тренерам, очень 
важно лишний раз проверить 
молодежь в турнирах высоко
го ранга. Проводя такие со
ревнования в Свердловске, мы

стране был проведен любо-; 
пытный экспеоимент: больший- И 
ство игр на площадках прово-! ! 
дили без участия судей — на' ' 
вышках сами бадминтонисты.}" ; 
Новинка понравилась всем — 
не было ни одного конфликт
ного. спорного случая.

заботились и популяриза-
ции бадминтона на Среднем 
Урале: нам необходимо под
держивать традиции в этом 
виде спорта, ведь в развитии 
бадминтона среди детей и 
юношей Свердловск занимает 
ведущие позиции наряду с та- 

. кими признанными центрами 
1 игры в волан, как Днепропет
ровск. Горький, Орехово-Зуе-
во. Напомним, что сборная
юношеская команда Свердлов-
ской области - 
РСФСР, а четверо

. Е, Даянов, Н. Сергеев, Л.

чемпион 
уральцев:

Бо-
I родулина, И. Санникова гото- 
[вятся сейчас к предстоящему 

i первенству континента.
Отрадно, что прошедшие

соревнования на «Кубок Ура-
ла» подтвердили
мастерство 
спортсменов: 
ловчан стали 
призерами в

наших
возросшее 

молодых
шестеро сверд- 
победителями и 

разных разрядах.
Это — В. Горбунов, Е. Зубри- 

. лов, Н. Шихова. Е. Гаврилова, 
j А. Бахтиева, В. Зеленоборских.

По результатам кубковых со- 
Jревнований определен основ- 
Н ной состав сборной области

МВД
Футбол. Чемпионат страны.

Первая
(Свердловск)

лига. «Уралмаш-* 
«Карпаты»

(Львов). 1 июня. Встреча дуб
лирующих составов. Верхняя 
Пышма, стадион «Металлург».
Начало в 16.00. 2 июня. Игра-
ют основные составы, 
ловск. Центральный 
Начало в 18.30.

Первенство области.

Сверд- 
стадион.
Первая

ТРЕТИЙ ПРИЗЕР
Большой популярностью у 

любителей спорта, читателей 
«Комсомольской пплвды» поль
зуется проводимый газетой 
традиционный конкурс под де
визом «Чемпион месяца». Вот 
и в апрельском туре конкурса 
приняло участие свыше 2000 
читателей газеты. Наибольшее
количество голосов набрала 
летчица, рекордсменка мира 
С. Савицкая. Она и стала «чем
пионкой апреля». Второе место 
заняла абсолютная чемпионка 
страны по спортивной гимна
стике Е. Мухина.

Во многих письмах, пришед
ших в редакцию газеты, встре
чалась и фамилия свердловско
го конькобежца А. Меденнино- 
ва. И это не случайно. Анато
лий в течение всего сезона по
казывал высокие спортивные 
результаты. На его счету — 
призовые места на чемпионате

♦ ХОККЕЙ НА ТРАВЕ
ВЫСШАЯ ЛИГА

мира по спринтерскому много
борью среди юниоров в Мон 
реале, блестящая победа на 
дистанции 500 метров в состя
заниях молодых конькобежцев 
на льду «Юности», р финале 
IV зимней Спартакиады наро
дов СССР...

Ну, а в апреле, под занавес 
сезона он отлично выступил в
«кузнице рекордов» на
когорном катке 
зав результаты.

«Медее»,
высо- 
пока-

превышающие
мировые рекорды.

Апрельские победы привлек
ли еще большее внимание лю
бителей спорта к выступле
ниям свердлозчанина. И не
удивительно. результате
подсчета очков 20-летний дина
мовский скороход стал третьим
призером популярного 
телей «Комсомольской 
спортивного конкурса.

правды»

29 апреля сильнейшие клубы страны вступили в борь
бу за медали девятого по счету чемпионата СССР по 
хоккею на траве. С той поры прошел почти месяц, одна
ко участники всесоюзного первенства (за исключением ди
намовцев Алма-Аты, которые вновь попробовали свои 
силы в Кубке европейских чемпионов) уже прочно «об
жили» зеленые поля стадионов, сыграв в среднем по 
6—10 календарных матчей. Появились и первые по вес
не лидеры и аутсайдеры...

соревнования в
удались, однако

« Пластмасс»

Калининец»

таллург».
♦Спутник»

Словом, 
Свердловске

лига.
(Реж)

стятцои 
17 00. «

С^апион «Строитель». Начало в 
17.00. «Металлург» (Красно- 
уральск) — «Румб» (Каменск- 
Уральский). Красноуральск.

«Металлург»мая.
«Высокогорец» (Ниж

ний Тагил). Реж. стадион
в

Тагил)

с Урожай»

полузащитник свердловского СКА Сергей

Начало 
(Нижний

(Талица) — 
(Свердловск).

«Ме- 
17.00.

«Металлург». Начало в

(Нижний Тагил).

они еще напомнили нам о тех 
проблемах, которые пока ме
шают развитию в области бад
минтона. одного из самых до
ступных и популярных сейчас 
видов спорта. В настоящее 
время игру в волан культиви
руют, в основном, в Свердлов
ске, в городах и районах обла
сти она. к сожалению, не полу
чила широкого распростране
ния (не случайно участники 
оозыгрыша кубка, спортсмены 
Камышлова и Нижней Салды, 
выступили слабо и не произве
ли особого впечатления).

Мало еще проводится со
ревнований в масштабе обла
сти, а, стало быть, и нет у боль
шинства бадминтонистов долж
ной игровой практики.

А инвентарь? Казалось бы, в 
бадминтоне он немудреный. 
Однако современные ракетки 
и воланы, которыми играют 
сейчас мастера высокого клас
са, по своим качествам намно
го превосходят игровой инвен
тарь, имеющийся у свердлов
ских бадминтонистов.

В обеспечении спортсменов 
качественным инвентарем и в 
решении других проблем мы 
ждем существенной помощи 
от свердловского «Спорткульт- 
орга», областного комитета 
по физической культуре и 
спорту, федерации бадминто
на.

Нельзя допускать, чтобы 
свердловчане сдали завоеван
ные на всесоюзной арене по
зиции

Талица. стадион ДОКа. Начало 
в 17.00.

Легкая атлетика. Первенство 
облсовета ДСО «Труд» среди 
ДСШ. 25 и 26 мая. Свердловск. 
Центральный стадион. Начало 
в 11.00.

Плавание. Первенство облсо
вета ДСО «Труд». 28 и 29 мая. 
Свердловск, бассейн «Юность». 
Начало в 10.30.

В атаке — 
ПЛЕШАКОВ; кому достанется мяч? В белых футбол
ках игроки армейцев Василий Темиргалиев и Владимир 
Антаков. Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

До открытия Олимпнады-80 
j еще немало времени. Но уже 

сегодня 'кулинарный _ совет 
Главного управления общест
венного питания Мосгорис- 
полкома. возглавляемый опыт
ными специалистами Антони
ной Васильевной Никашовой. 
готовится встретить спортсме
нов и туристов со всех кон
цов планеты.

— У нас нет сомнений, —

что гости московской Олим
пиады будут довольны пита
нием. Мы начали разрабаты
вать рацион для спортсменов 
сейчас. Всем известно, на
сколько важно атлету по^те 
трудного поединка или трени
ровки восстановить силы, 
энергию, бодрость. Помочь в 
этом может правильное пита
ние

Для его научной организа
ции мы советуемся с учеными.

И КУЛИНАРЫ 
ГОТОВЯТСЯ

медиками, видными тренерами. 
Учитываем и специфику раз
ных видов спорта, и особенно
сти национальных кухонь на
родов разных стран и конти
нентов.

Особенно много сложно
стей возникает с составлением 
меню для спортсменов из Аф-

рики и Южной Америки. Здесь 
на помощь московским кулина
рам пришли студенты Универ
ситета дружбы народов име
ни Патриса Лумумбы. Это по 
их рекомендации повара выс
ших кулинарных курсов Глав
ного управления обществен
ного питания Мосгорисполко- 
ма и столовой при университе
те приготовили и представили 
на наш совет десятки фирмен
ных блюд, многие из которых 
получили хороший отзыв спе
циалистов. .Мы планируем так 
организовать обслуживание 
спортсменов из дальних стран, 
чтобы они могли и сами с по
мощью наших поваров приго
товить для себя любое, даже 
самое экзотическое кушанье.

Кроме различных специали
стов, меню для участников

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня премьера КАРМЕН- 

СЮИТА
27-V РИГОЛЕТТО 
с Участием пар. арт. СССР 
СОЛОВЬЯНЕНКО.
28-V утром КОШКИН ДОМ 
вечером премьера КАРМЕН- 

- СЮИТА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня МОИ НАДЕЖДЫ
27-V премьера
ОСТАНОВИТЕ МАЛАХОВА!

28-V утром АЛЕНЬКИЙ
ЦВЕТОЧЕК 

вечером ЗАКРЫТИЕ 
СЕЗОНА 

РЕПЕТИТОР
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС» 
26—31 мая 

КИНОВЕЧЕРА 
«ЗВЕЗДЫ ИТАЛЬЯНСКОГО 

КИНО».
Сеансы: 12. 16. 20 час.

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ

Сегодня МОЯ ПРЕКРАСНАЯ 
ЛЕДИ 

27-V ХЕЛЛО. ДОЛЛИ!
28-V утром ХЕЛЛО. ДОЛЛИ! 
вечером ВЕСЕЛАЯ ВДОВА

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ - Тревога в 

дельте.
УРАЛ — Знакомство по 

брачному объявлению. Вос
поминания о будущем.

ТЕМП — Роман сорока
летнего.

СОВРЕМЕННИК — Боль
шие гонки (две серии).

ИСКРА Усатый нянь.
Обратная связь.

АВИАТОР Мимино.
Завтра представление.
Диск. Гроза Техаса.

ЗАРЯ Усатый нянь.
Большие гонки. Вдовы.

КОМСОМОЛЕЦ Обрат
ная связь.

ЗНАМЯ — Обратная
связь. Запасной аэродром.

ПРОГРЕСС — Судьба 
(две серин).

ЭКРАН Запасной аэро
дром. Самозванец с гита
рой.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
О, счастливчик! (две серии).

МИР — Знакомство по 
брачному объявлению.

ЮЖНЫЙ — Мимино. Зо
лотое путешествие Синдба
да.

СТРЕЛА — Мимино. Ты — 
мне, я — тебе.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Мимино.

БУРЕВЕСТНИК — Запас
ной аэродром.

РОДИНА — Мимино.

СУББОТА. 27 МАЯ

_ — Областные известия.
7.40 — Объявления. 7.55 — Об
зор областных газет. 8.15 — 
Эстрадный концерт. 9.10 
«Все кувырком». Музыкальная 
передача о детях для взрос
лых. 17.15 — «Доброе старое 
время». Премьера радиоспек

В очередном матче чемпио
ната страны нижнетагильский 
«Уралец» принимал футболи
стов казанского «Рубина», ко
торый еще в прошлом сезоне 
выступал в первой лиге. Этот 
матч проходил в равной борь
бе, но хозяева поля все же 
проиграли его. проиграли 
из-за грубых ошибок двух 
своих центральных защитников, 
которые они совершили в сход
ной ситуации.

В середине второго тайма 
тагильчанин Лев Куташов в 
своей штрафной неожиданно 
уступил мяч казанскому фор
варду Сергею Агафонову, ко
торый и забил гол в ворота 
Геннадия Бабайцева. А за де
сять минут до окончания встре
чи вратарь уральцев отбросил 
мяч другому центральному за
щитнику тагильчан Александру

♦ ФУТБОЛ.
ВТОРАЯ ЛИГА

Плата 
за ошибки 
Маслюку, но тот же Агафонов 
«украл» мяч у защитника и 
точно пробил. Счет 2:0 в поль
зу гостей — таков итог этой 
встречи.

Следующий матч «Уралец» 
проводит 1 июня на поле орен
бургского «Газовика». Сей
час тагнльчане после игр на
ходятся в середине турнирной 
таблицы команд четвертой 
зоны.

Л. ШТАРК.
Нижний Тагил.

Пражский чемпионат ми
ра по хоккею после двухго
дичного перерыва вновь при
нес советской сборной самый 
высокий титул. Последний 
день баталий на чехословац
ком льду, подаривший «золо
то» мира и Европы хоккеис
там Советского Союза, за
помнился не только участни
кам, но и миллионам любите
лей этой популярнейшей иг
ры, смотревших главное хок
кейное соревнование года по 
телевидению. И среди них 
были и читатели газеты «На 
смену!», те, которые приняли 
участие в нашем традицион
ном конкурсе любителей 
хоккея, объявленном перед 
чемпионатом мира.

СТРОГИМ 
МЕРКАМ

Отрадно, что во главе «де- 
вяткн» клубов лиги сильней
ших — армейцы Свердловска. 
Серебряные призеры прошло
годнего чемпионата и нынче 
стартовали, можно сказать, «на 
отлично». В восьми встречах на 
выезде в Андижане, Баку, Ле
нинграде и Куйбышеве они на
брали 12 очков из 16 возмож
ных. Завоеванные в^гостях по
зиции лидеров свердловчане 
заметно укрепили двумя до
статочно убедительными побе
дами уже на своем поле над 
московским спортклубом «Фи
ли», «бронзовой» командой ми
нувшего сезона летнего хоккея.

Примечательно, что в десяти 
проведенных матчах в составе 
армейцев выступали не только 
известные по играм чемпиона
та-77 хоккеисты, но и молодые 
спортсмены, дебютанты СКА. 
С некоторыми из них мы уже 
познакомились «в деле»; цвета 
армейского клуба во встречах 
с «Фили* защищали вратарь 
Генрих Копп, игроки линии 
обороны Со** Айрапетян и 
Александр Кузьмин. Новый 
голкипер СКА оставил весьма 
приятное впечатление: он
подвижен, энергичен, хорошо 
чувствует позицию.

Приглянулся зрителям и дру
гой новобпанец команды — Ай
рапетян. Тренеры говорят, что 
он «созван» для летнего хок
кея: обладает отличными ско
ростными качествами. резок, 
техничен. И, глядя на ёго игру, 
право, не верится, что этот 
спортсмен совсем недавно 
впервые взял в руки клюшку.

Есть нынче в рядах армеи- 
иев и *ще один дебютант — 
Валерий Платонов. Случилось 
так, что в матчах в Баку и Ле
нинграде ему пришлось заме
нить лидера атак свердловчан 
Александра Гусева. По отзы
вам специалистов, молодой иг
рок совсем неплохо сплавился 
с трудной ролью центрфорвар
да.

...Что ж. и опытные хоккеис
ты, и дебютанты в первых де
сяти матчах зарекомендовали 
себя с хорошей стороны. Но 
впереди еще 22 поединка, и не 
случайно тренеры СКА оцени
вают действия своих подопеч
ных по меркам более строгим. 
У наставника команды, заслу
женного тоенера РСФСР Ва
лентина Ивановича Лтаманы- 
чева. например, серьезные пре
тензии к хоккеистам, выступаю
щим в линии полузащиты. Они, 
по его мнению, действуют на 
поле пока недостаточно рацио
нально: часто «мельчат»; забы
вая самые эффективные мето
ды организации атаки — длин
ные передачи в центр и па 
фланги в расчете па скорост
ные рывки нападающих. Боль
шего ждет наставник сверд
ловчан и от игры самих фор
вардов. На взгляд тренера.

хоккеистам команды предсто
ит еще много поработать, что
бы достигнуть своей лучшей 
спортивной формы.

С позицией наставника СКА 
трудно не согласиться, ведь 
армейцы поставили перед со
бой в нынешнем сезоне труд
ную задачу — бороться за 
медали. Но какого достоинст
ва? Это зависит, в первую оче
редь. от самих хоккеистов, от 
их требовательности к себе, 
строгой дисциплины (а ряд иг
роков уже в начале сезона за 
неэтичное поведение на поле, 
подверглись наказаниям спор
тивно-технической комиссии).

Впрочем, покорение завет
ных рубежей зависит и не 
только от них (хоккеистов, 
тренеров, коллектива в целом). 
У лидеров чемпионата сейчас 
возникло немало проблем ор
ганизационного порядка, кото
рые, к сожалению, никак не 
могут решить руководители 
споптивного клуба Армии.

Правда, решить их вот так 
сразу усилиями одной спортив
ной организации, быть может, 
действительно трудно. Тогда 
резонно призвать на помощь 
областной и городской коми
теты по физической культуре 
и спорту, организации, которые 
по идее должны быть кровно 
заинтересованы в судьбе од
ной из ведущих хоккейных 
дружин страны, команды, чьи 
цвета защищают несколько 
«твердых» кандидатов на уча
стие в пгпах Олнмпиады-80 в 
Москве. Пока же заметим, осо
бых забот об укреплении мате
риальной базы коллектива и 
развитии олимпийского вида 
спорта на Среднем Урале 
(здесь имеется в виду прежде 
всего создание в Свердловске 
специализированной детско- 
юношеской спортивной школы 
по травяному хоккею) эти 
спортивные организации не 
проявили.

...Сейчас в чемпионате СССР 
наступил месячный антракт, 
связанный с подготовкой сбор
ной команды страны к чемпио
нату Европы, который пройдет 
в западногерманском городе 
Ганновере. Шестеро свердлов
чан: Павловский. Гусев, Ми
шурное, С. Плешаков, Антаков 
к Казаков призваны под знаме
на сборной СССР для участия 
в международных турнирах в 
ЧССР и ГДР. В Москву отпра
вились и молодые хоккеисты 
СКА: Айрапетян. Копп, Кузь
мин, Тихомиров и В. Плеша
нов. Они включены в состав 
молодежной команды Совет
ского Союза.

Ну, а 14 июня девять силь
нейших клубов страны вновь 
отправятся за медалями.

«Часовым ты поставлен у 
ворот...».

Олимпиады-80 помогают со
ставлять и сами спортсмены. 
Ведь организовать правильно 
сбалансированное питание для 
каждого олимпийца — дело 
непростое. К примеру, вес бок
серов находится под постоян
ным контролем, и беда тому, 
кто выйдет за рамки весовой 
категории. Это касается и 
штангистов. Тяжеловесы вся
чески стараются сбросить лиш
ние граммы. Вот тут-то и вы
ручают специально подобран
ные высококалорийные про
дукты.

Фантазия кулинаров, вдох
новленных таким ярким собы
тием, как Олимпийские игры, 
конечно, родила и целый ряд 
рецептов новых фирменных 
блюд. Салаты, горячие ку
шанья, десерт, словом, почти

в каждом разделе олимпий
ского меню будут значиться 
блюда, созданные специально 
к всемирному форуму спортс
менов. Думаю, они придутся 
по вкусу нашим гостям со 
всех материков.

— Уже сейчас можно быть 
уверенным: питание на Олим- 
'пиаде-80 будет отличным, — 
говорит олимпийский чемпион 
по боксу Станислав Степаш
кин. — По-моему, каждый 
олимпиец отведает с наслаж
дением русский борщ, украин
ские галушки, кавказский шаш
лык, узбекский плов. Тренеры 
и спортсмены останутся до
вольны: им предоставят на 
выбор более пятисот различ
ных блюд. Как говорится, вы
бирай ла вкус...

Четырнадцать дней будет

гореть олимпийский огонь, но 
намного дольше Москва будет 
принимать гостей Игр. Не про
сто накрыть стол для тысяч 
олимпийцев в дни тренировок 
и -состязаний, но не менее 
сложно и в то же время по
четно кормить новых олим
пийских чемпионов. Для них 
московские кулинары готовят 
своеобразный сюрприз. В олим
пийской деревне на минувших 
Играх каждый советский чем
пион получил в подарок от на
шей делегации большой кра
сочно оформленный торт. В 
Москве традиция будет про
должена, но с одной поправ
кой — торты будут иметь 
свое название, и приготовят 
их по особому рецепту.

Подготовил В. СОЛОВЬЕВ.

С победой, 
друзья!

Редакция за время, отведен
ное нашим прогнозистам, по- 
лучила 1496 открыток с отве
тами на три конкурсных во
проса. предложенных нашим 
читателям. (Напомним, что жю
ри принимало к рассмотрению 
только ответы, присланные на 
открытках и отправленные в 
адрес редакции до 7 мая 1978 
года).

Напоминаем, что участники 
конкурса должны были при
слать ответы на три вопроса:

1. Назвать чемпиона мира н 
призеров пражского турнира.

2. Предсказать счет в первом 
матче сборных СССР и Канады.

3. Назвать вратаоя. который 
будет признан лучшим на чем
пионате.

Ответы на первый вопрос 
красноречиво говорят о том. 
что абсолютное большинство 
участников конкурса предпо
лагало. что борьба за чемпион
ский титул развернется между 
сборными Советского Союза и 

. Чехословакии — почти 95 про- 
! центов всех прогнозов отдава
ли высокое звание одному из 
этих претендентов: 856 авто
ров называли чемпионом хок
кеистов сборной Советского 
'Союза и 564 человека отдавали 
.предпочтение чехословацкой 
i ледовой дружине. 
I Некоторые наши читатели 
’все яге поддались гипнозу ка
надского хоккея, веря в иск
лючительность мастеров клюш
ки из страны Кленового листа. 
С. Будников из Краснотурьин- 
ска. Л. Арсланов из Перво
уральска. М. Нсршакова из Се- 

j рова, Р. Апкаликов из Рсвды. 
'• А. Хочетнев из Каменска- 

12 Уральского. А. Матвеев из 
Верхней Салды. свердловчане 
М. Серафимович. А. Сычев. 
С. Симонов и другие назвали 

'победителями чемпионата ка- 
надцев. Но таких было всего 43 

|человека. Только 18 участни
ков конкурса прочили в чем- 

, пионы сборную Швеции, это 
А. Бирюков из Ивделя. сверд
ловчане С. Тутушкин. Р. Но
гаев. Л. Абрамова.. А. Ленеев из 
Нижнего Тагила и другие. В 
общей сложности ответов, иг
норирующих чемпионское зва
ние советских или чехосло
вацких спортсменов, менее пя
ти процентов.

Из 856 открыток, авторы ко
торых назвали чемпионом 
мира команду СССР. 441 чело
век к тому же правильно рас
ставили призеров чемпионата: 
СССР. ЧССР. Канада. сто 
Л. Чирков со станции Юшала. 
А. Окатьев из Сухого Лога. 
Г. Чупров из Карпинска. сверд
ловчане С. Бухов. Н. <Ретку- 
лова. Н. Журавлева. Б. Ильин, 
С. Поистогов из Сухого лога 
и другие. Именно они и яви
лись самыми перспективными 
прогнозистами после ответа на 
пепвый вопрос.

В ответах на второй вопрос 
присутств'^ют два характерных 
мотива. Во-первых, абсолют
ное большинство участников 
конкурса отдает победу совет
ским хоккеистам — 1323 че
ловека «проголосовали» в поль- 
3V сборной СССР в этом споре. 
124 отдали предпочтение ка
надцам. Во-вторых, наши чита
тели подчеркивают бескомпро
миссность этого поединка: 
лишь 49 человек высказались 
за то. что встреча закончится 
вничью.

Но в этой подавляющей мас
се прогнозистов, которые пред
сказали победу нашей коман
ды над канадцами, лишь 109 
человек смогли правильно 
назвать счет, с которым за
кончится поединок (4:2). И тут 
большие потери понесли те. 
кто абсолютно правильно от
ветил на обе части первого 
вопроса: лишь 38 человек из 
441 сделали «дубль» в своих 
ответах. Это С. Чуриков из 
Североуральска. В. Кудин из 
поселка Тугулым. В. Зырянов 
из Ирбита. В. Каниболоцкий 
из поселка Рефтинский. В. Пи- 
нягин из Красноуральска, 
Ю. Губин из Сухого Лога, 
А. Балаев из поселка Монет
ный. Б. Куляев из Нижнего 
Тагила. Н. Шевелев из Верхней 
Пышмы. В. Лещев из Камен- 
ска-Уральского. А. Колосков 
из Березовского, Н. Гаврилова 

! из Тавды. свердловчане 
О. Красикова. А. Кобяков и 
другие. Шансы этих 38 участ
ников конкурса на победу 
возросли.

В ответе на третий вопрос 
наши прогнозисты показали 
хорошее знание стражей ворот 
всех ведущих команд мира. 
Сказался несомненный успех 
на венском чемпионате "мира 
шведского вратаря Хегюсть.. 
его довольно часто называли 
участники конкурса, как луч
шего вратаря и пражского 
турнира. Но наиболее часто в 
ответах наших читателей 

, встречались имена Иржи Холе- 
| чека и Владислава Третьяка: 

* страж ворот сборной Чехосло- 
вакии назван лучшим вратарем 
в 612 письмах, а голкипер со
ветской сборной — в 724 прог
нозах. Такая популярность ве
дущих вратарей мирового хок
кея вполне заслуженна, и Холе- 
чек и Третьяк отлично прове
ли пражский турнир, особенно 
надежно стоял Третьяк в за
ключительной части чемпиона
та. когда решалась судьба зо
лотых медалей. Директорат 
ЛИХГ назвал лучшим вратарем 
на чемпионате в Праге Иржи 
Холечека.

Это принесло победу в на- 
; шем конкурсе пятерым участ

никам нашего турнира: сверд
ловчанину Петру Турчанинову. 
Георгию Логиновскчх из По- 
левского, Павлу Ткаченко из 
Верхней Пышмы. Николаю Ка- 
зунину и Е. Колесникову из 
Нижнего Тагила. Все они на
граждаются грамотами газеты 
«На смену!».

Редактор 
И. МАЛАХЕЕВ

такля по повести Мамина-Сиби
ряка. 19.00 — Передачи из Мо
сквы.

ВОСКРЕСЕНЬЕ. 28 МАЯ
7.15 — Музыка — селу.

7.40 — Дневник зрителя и 
объявления. 7.55 — Обзор га
зеты «Уральский рабочий».
9.10 — Из музыкальной почты 
недели. 9.40 — Еженедельник 
«За строкой информации». 
13.15 — Наш концертный зал. 
14.00 — Передачи из Москвы.

27 — 28 мая по области ожидается переменная облачность, 
без осадков. Ветер северо-восточный. 5 —10 метров в секун
ду. Температура воздуха ночью минус 1 плюс 4. в отдель
ных районах в воздухе и па поверхности почвы до 3 граду
сов холода, днем 14—19 градусов тепла. 27-го мая на востоке 
днем 9—14 градусов.

СЫСЕРТСКОЕ СРЕДНЕЕ СЕЛЬСКОЕ 
ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ N? 1

(Сысерть Свердловской области, ул. Механизаторов. 5). 
объявляет прием учащихся на 1978-79 учебный год.

УЧИЛИЩЕ ГОТОВИТ:
ТРАКТОРИСТОВ-МАШИНИСТОВ широкого профиля (3-го- 

дичный срок обучения, с получением среднего образова
ния и квалификации ШОФЕР-ПРОФЕССИОНАЛ), ТРАКТО
РИСТОВ-МАШИНИСТОВ (2-годичный срок обучения, с квали
фикацией СЛЕСАРЯ II разряда). ТРАКТОРИСТОВ-МАШИНИ
СТОВ (годичный срок обучения). ТРАКТОРИСТОВ-М АШИ- 
НИСТОВ Ш класса (8-месячный срок обучения). МАСТЕРОВ- 
ПЛОДООВОЩЕВОДОВ <3-годичный срок обучения, о полу
чением среднего образования), ВОДИТЕЛЕЙ АВТОМОБИЛЯ 
HI класса (5-месячный срок обучения) — принимаются ли
ца не моложе 17.5 лет. САДОВОДОВ (годичный срок обуче
ния).

В училище принимаются юноши и девушки по направ
лениям от совхозов, колхозов, «Сельхозтехники» и по 
вольному набору.

Принятые на учебу обеспечиваются спецодеждой, обмун
дированием. общежитием, стипендией в размере: холостя
кам -— 10 руб., семейным — 20 руб., принятым на обуче
ние ' по специальности тракториста-машиниста с 8-ме
сячным сроком — стипендия в размере 105 руб. в месяц.

Начало занятий с 1 сентября.
Прием документов с 1 июня.

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Oi ветственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95 48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-И. 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни ь молодежных проблем — 58-92-41 Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел зоенмо- 
спортивный — 51-39-09. Отдел /чащейся молодежи — 58-93-89 Отдел литературы и искусства — 51-28-32 Отдел инфоомаиии — 51-16-81 58-92-37 Отдел писем — 51-56-69 
Фотокорреспондент — 51-38-28

Редакции газеты «На смену!» 
на временную работу требуется 
машинистка.

ФИЛИАЛ АРАМИЛЬСКОГО 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 

ТЕХНИЧЕСКОГО УЧИЛИЩА 
№ 81 в СВЕРДЛОВСКЕ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
УЧАЩИХСЯ 

по специальностям МУЖ
СКИХ И ЖЕНСКИХ ПАРИК
МАХЕРОВ.

Срок обучения — 1 год.
Принимаются юноши и де

вушки не моложе 15 лет с об
разованием 8—10 классов, име
ющие постоянную прописку в 
Свердловске. Учащиеся. * не 
имеющие среднего образова
ния. продолжат учебу в школе 
рабочей молодежи.

Учащиеся обеспечиваются 
питанием. обмундированием. 

Адрес филиала: Свердловск. 
Пионерский поселок, ул. Пио
неров. 12, остановки: «Кондук
торская», «Буденного». Тел. 
54-27-89.

620219 Свердловск ГСП 
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